

MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2006-2007

MARÍA JOSÉ PORRO HERRERA
SECRETARIA DE LA REAL ACADEMIA

Excmo. Sr. Director, Excmas. e Ilmas. Autoridades, Ilustre Cuerpo Académico, Señoras y Señores:

Siempre fiel a las obligaciones estatutarias de la institución que nos acoge, como Secretaria de esta Real Academia, un año más cumplo gustosamente con la obligación de dar lectura de la Memoria Académica del curso pasado, comprensiva de las actividades más sobresalientes desarrolladas durante el mismo, el 197 de su historia.

En acto similar al que hoy realizamos, fue inaugurado el curso 2006-2007 el día 26 de octubre, finalizando en sesión solemne el jueves 21 de junio del presente año. En este período se han celebrado 56 sesiones ordinarias, 7 de la Junta Rectora (ANEXO I) y 8 sesiones extraordinarias, entre ellas, además de las sesiones de apertura y clausura de curso, la necrológica en honor del Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Fernández Cruz, Académico Numerario, y las dedicadas a conmemorar el Día Mundial del Teatro, la dedicada a D. Luis de Góngora con motivo del aniversario de su muerte y el Día Mundial del Medio Ambiente (ANEXO II).

Otros actos como presentaciones de libros, en número de ocho, y diversas actividades musicales como conciertos de piano e intervenciones corales, enriquecieron la vida cultural de la Academia en un curso fructífero e intenso como viene siendo habitual desde hace unos años.

En general los actos celebrados han contado con la asistencia de numeroso público, según es ya costumbre, lo que satisface en extremo a cuantos conformamos el cuerpo académico.

La conferencia de apertura, tras la preceptiva lectura de la memoria del curso 2005-2006 por la Sra. Secretaria Dr^a D^a María José Porro Herrera, corrió a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Escobar Camacho, Académico Numerario, con una conferencia que versó sobre “El sistema penitenciario durante la Baja Edad Media: la red carcelaria en la ciudad de Córdoba”. A continuación se hizo entrega de los títulos de nombramiento a los nuevos Académicos Correspondientes elegidos en el curso 2005-2006, tras lo cual el Excmo. Sr. Director de la Real Academia, Dr. D. Joaquín Criado Costa, declaró abierto el nuevo curso académico 2006-2007 en nombre de Su Majestad el Rey Juan Carlos I.

GESTIONES ACADÉMICAS

Entre las actividades destinadas a la gestión de la institución académica en sus más diversos campos, hay que señalar principalmente tres. La primera de las cuestiones se

asienta en la continuación de las relaciones de colaboración mediante subvenciones económicas que la Real Academia viene manteniendo con las instituciones locales cordobesas: Excmo. Ayuntamiento y Excma. Diputación Provincial de Córdoba, y CajaSur. Es de destacar la renovación de los convenios ya existentes entre la Real Academia, la Diputación Provincial de Córdoba, la Universidad de Córdoba y la Fundación PRASA, convenios que permiten la realización de actividades conjuntas por medio de las cuales han sido programadas y puestas en ejecución, mediante el acogimiento a las convocatorias de ayudas a actividades específicas, la programación de congresos, simposios y jornadas académicas, celebradas tanto en la sede de Córdoba como en las ofrecidas por los ayuntamientos cuando éstas se celebraron fuera de la Real Academia, como en el caso de Cabra, Almedinilla, Montilla y Nueva Carteya.

El segundo pilar destacable es el de las numerosas actividades de orden científico y cultural, dentro y fuera de la sede institucional, protagonizadas e impulsadas por los académicos.

En esta línea en Córdoba se celebró un ciclo de conferencias conmemorativas de “La Fundación de la ciudad de Córdoba y su evolución histórica” (marzo, 2007), el Seminario sobre “La Gestión del agua en los climas mediterráneos” (noviembre, 2006), unas Jornadas sobre “Naturaleza y caza” (marzo, 2007), las Jornadas de la Real Academia en y sobre Almedinilla (abril, 2007) y las Quintas Jornadas de Estudios Andalusíes (abril, 2007). Importante por excepcional fue la celebración de la LIII Asamblea General de la Confederación Española del Centros de Estudios Locales convocada por la C.E.C.E.L., organizada por la Real Academia (septiembre, 2006) y que contó con el patrocinio de la Fundación PRASA y la colaboración del Ayuntamiento de Córdoba, Diputación Provincial, Universidad de Córdoba, CAJASUR, Cabildo Catedral y Junta de Andalucía (Delegaciones Provinciales de Cultura y Obras Públicas). En el mes de marzo la Real Academia colaboró en la VI Reunión Científica Internacional sobre “Mujer y memoria: representaciones, identidades, códigos”, organizadas por el G.I. SOLARHA de la Universidad de Córdoba. Merece también destacar la sesión extraordinaria en la que el maestro del toreo D. Enrique Ponce Martínez ofreció una conferencia sobre “Toros y toreros. Ayer y hoy” (Octubre, 2006). La descripción pormenorizada de los programas con la consignación de títulos, temas e intervenciones correspondientes cumplieron muy satisfactoriamente con el programa previsto y figura detallado en el ANEXO III de la presente Memoria.

El Pleno ha realizado durante el presente curso numerosas visitas institucionales, siempre con motivo de actividades especiales, como las realizadas a las instalaciones de la BRIMZ-X “Guzmán el Bueno” en la Base de Cerro Muriano (Córdoba), a Cabra para participar en los actos conmemorativos del primer centenario del Centro Filarmónico Egabrense, a Benalup-Casas Viejas (Cádiz) para asistir a los actos de apertura de curso del Instituto de Academias de Andalucía, a Nueva Carteya para presentar las Actas de las Jornadas allí celebradas en su día, y a Montilla para celebrar el Día del Instituto de Academias de Andalucía. Dentro de Córdoba el Cuerpo Académico realizó una visita corporativa a los Baños del Alcázar Califal, guiados por los Académicos Ilma. Sra. D^a Mercedes Valverde Candil y D. Pedro Marfil Ruiz y otra a la magna exposición sobre Mateo Inurria con explicaciones a cargo del Prf. Dr. D. Ramón Montes Ruiz, todo lo cual se puede consultar en el ANEXO IV.

El tercer pilar se asienta en los acuerdos tomados sobre dos asuntos de vital importancia: la aprobación del “Proyecto de Ejecución de Reforma y Ampliación de la sede de la Real Academia de Córdoba” y la consiguiente adjudicación de obras, y la tramitación de la inscripción registral de los bienes inmuebles adjudicados por

herencia causada a favor de esta Real Academia por D^a. María Teresa García Moreno, Académica Numeraria que fue de la misma, así como la posterior puesta en venta del patrimonio procedente de la citada herencia.

SUBVENCIONES RECIBIDAS

No han cambiado sustancialmente las instituciones que subvencionan actividades en colaboración con la Real Academia. Damos por descontado que tanto las ayudas locales como las que trascienden al ámbito estrictamente cordobés contribuyen a atender con dignidad los gastos de funcionamiento, conservación y reparación de la sede, comunicaciones, y un largo *et caetera*. Las instituciones afectadas son CajaSur, Diputación Provincial de Córdoba, Ayuntamiento de Córdoba, Fundación PRASA, Junta de Andalucía (Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, Secretaría General de Universidades, Investigación y Tecnología, Ministerio de Educación y Ciencia (Secretaría de Estado de Universidades e Investigación), El Corte Inglés y Joyería Pilar González. En el presente curso y tras las solicitudes pertinentes, se ha contado con las siguientes aportaciones, si bien algunas de ellas quedan pendientes de ser percibidas en su totalidad.

ENTIDAD	Anualidad 2006	Anualidad 2007
CajaSur	30.000,00 euros	30.000,00 euros
Diputación Provincial de Córdoba	12.020,00 euros	
Ayuntamiento de Córdoba	10.000,00 euros	
Instituto de España	2.447,39 (Material informático)	
Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Secr. Gral de Universidades, Investigación y Tecnología); Junta de Andalucía	5.448,00 euros (Subvención nominativa)	5.611,00 euros (Subvención nominativa)
Secretaría de Estado de Universidades e Investigación (Ministerio de Educación y Ciencia)	10.000,00 euros	10.000,00 euros
Fundación PRASA	18.030,00 euros (Según convenio) 30.000,00 euros (C.E.C.E.L.)	18.030,00 euros (Según convenio)
El Corte Inglés	Viajes y estancias	Viajes y estancias
Joyería Pilar González	Insignias de oro	Insignias de oro

Como complemento de las cantidades y conceptos a los que se atribuyen puede consultarse el ANEXO V.

REUNIONES DE TRABAJO

Amén de las reuniones periódicas habidas por la Junta Rectora, el Sr. Director, por sí o acompañado de miembros del equipo rector, ha mantenido frecuentes reuniones de

trabajo, entre otras, con el Presidente de la Junta de Andalucía, Excmo. Sr. D. Manuel Chaves, con altos cargos de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Secretaría General de Universidades e Investigación de la Junta de Andalucía) sobre temas de I+D+I y con el Ilmo. Sr. Director General y otros cargos de la Dirección General de Administración Local (Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía), etc. Con todos ellos se trataron asuntos relativos a la gestión económica.

En las entrevistas mantenidas con el Sr. Presidente y Diputado Delegado de Cultura de la Diputación, la Sra. Alcaldesa de Córdoba y la Delegada Provincial de Economía y Hacienda se abordaron asuntos relativos a la renovación de los convenios suscritos con las respectivas instituciones; en dichas visitas les fue solicitado a sus representantes un aumento de las cantidades con las que vienen subvencionando a la Real Academia, habiendo obtenido una respuesta favorable que se ha visto materializada por parte del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba.

Las reuniones con el Mgfco. y Excmo. Sr. Rector de la UCO tuvieron como eje principal la colaboración en actividades conjuntas.

Las entrevistas habidas con el Sr. Obispo y otras autoridades eclesiásticas tuvieron como tema asuntos de protocolo.

Como puede constatarse en el mismo ANEXO VI, las reuniones con el Presidente de la Diputación Provincial de Córdoba, el Teniente de Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba, el Rector Magnífico de la Universidad, los Alcaldes de Almedinilla y Montilla y representantes de otras instituciones, además de las citadas, tuvieron como objeto coordinar esfuerzos en la realización de actividades culturales conjuntas, entre éstos: la BRIMZ-X, el Real Círculo de la Amistad y el Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO).

Dentro de este mismo capítulo han preocupado notoriamente a los miembros de la Real Academia de Córdoba los problemas que han perdurado en relación con las obras de la Real Academia, una vez conseguida la licencia de obras preceptiva; para ello se han reunido en varias ocasiones la Comisión de Obras nombrada por el Pleno al efecto y la Junta Rectora. De sus deliberaciones ha estado informado pormenorizadamente el Pleno en todo momento.

PRESENCIA DE LA REAL ACADEMIA EN ACTOS DIVERSOS

La Real Academia ha visto consolidado y ratificado el programa de actividades académicas de cursos pasados haciéndose presente en cuantos actos académicos, institucionales, sociales y de toda índole ha sido requerida su presencia, invitaciones a las que habitualmente, y salvo causa mayor, se ha correspondido con la presencia de su Director o algún otro académico en quien el Pleno delegara. No quisiéramos abrumar con la lectura de los casi ciento veinte actos que han contado con representación oficial de la Academia, ni tampoco relegar a ninguno en la omisión de una relación resumida, por considerar que todos ellos merecen similar acogida y respeto por parte del cuerpo académico, por lo que su relación pormenorizada se recoge en el ANEXO VII dedicado a este epígrafe.

VIDA ACADÉMICA

Además de las sesiones preceptivas de los jueves y las sesiones extraordinarias citadas, las tradicionales sesiones ordinarias han encontrado fructífera competencia en otras insistentemente solicitadas. Ya es habitual el que los martes estén ocupados por

las sesiones del ciclo “Los martes poéticos de la Academia” (ANEXO VIII). Otros días de la semana ofrecen también actividades que son divulgadas mediante la programación correspondiente. La Real Academia se enorgullece no sólo del número de actividades desarrolladas sino de la calidad de los intervinientes y la pluridisciplinariedad de los temas abordados, como puede comprobarse sin más que consultar los índices medios de asistencia de público a todo tipo de actos, atraído sin lugar a dudas por el interés de los temas tratados en comunicaciones habituales (ANEXO IX) o en sesiones y ciclos de conferencias y jornadas específicas, al igual que por la reconocida autoridad científica de las personas que los desarrollaron (ANEXOS X: Actividades musicales; ANEXO XI: Presentaciones de libros y los ya citados en el ANEXO I: Ciclos de conferencias y Jornadas académicas).

ACUERDOS TOMADOS POR LA CORPORACIÓN

El cuerpo académico ha debido tomar a lo largo de este curso numerosos acuerdos que afectaron a la Institución en diversos órdenes: de gestión administrativa y económica, de índole tecnológica y de relación y colaboración con las instituciones además de las específicamente académicas repetidamente citadas en esta memoria. Sin menoscabo de su relación pormenorizada en los apéndices oportunos (ANEXO XII), reseñamos los más relevantes en cada uno de los aspectos citados:

A) Acuerdos de índole económica y administrativa

- Cobrar 100 euros a los solicitantes ajenos a la Academia por la programación de la presentación de libros en la sede de ésta.

- Aprobar los convenios de colaboración de la Academia con la Fundación PRASA, la empresa de mensajería “MRW”, Diputación Provincial y Ayuntamiento de Córdoba.

- Poder encargar las tareas de tipo económico y la gestión global de los recursos (ingresos y gastos) a un Académico experto en tales tareas o bien contratar a una persona cualificada para ello.

- Desdoblar la jornada de la auxiliar administrativa de manera permanente, o sólo en los días que sea necesario, para atender las tareas vespertinas de la Academia, o bien buscar y estudiar otros procedimientos ajustados a la legalidad.

- Establecer en doscientos (200.-) euros la cantidad asignada por persona y actividad científica de la Academia o coordinación de la misma cuando así le sea solicitado por la Corporación.

- Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de la Academia en el año 2006 y los presupuestos de ingresos y gastos de la Academia para el año 2007, previamente visadas por el Sr. Censor y por la Junta Rectora.

- Abonar a la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C. la cantidad de cien (100.-) euros correspondiente a la cuota del año 2007.

- Finalización de la Beca PRAEM de la Universidad de Córdoba a D^a. Nieves García Pareja y solicitud de uno o dos becarios más para el curso próximo.

- Autorizar al Sr. Director, D. Joaquín Criado Costa, en la forma más amplia posible, para proceder a la venta de todos o parte de los bienes muebles e inmuebles propiedad de la Academia procedentes de la herencia de D^a. María Teresa García Moreno.

- En otro orden de cosas y por lo que respecta a las obras de “Ejecución de reforma y ampliación de la sede de la Real Academia de Córdoba”, tras las informaciones

elaboradas por la Comisión de Obras nombrada en su día al efecto, el Pleno conoció y aprobó el proyecto de obras de restauración de la sede de la Academia y del edificio anexo redactado por los Arquitectos Sres. Lope López de Rego (Numerario) y Ramírez Laguna (Correspondiente); desarrollar un proceso de adjudicación de la realización de las obras a la empresa que se considere más conveniente y autorizar a la Junta Rectora y al Sr. Director, conjuntamente o por separado, para tomar las decisiones pertinentes en relación con la realización de las obras de restauración de la sede de la Academia y del edificio anexo.

B) *Colaboración y relación con las instituciones*

- La Academia ha prestado su adhesión a las peticiones de honores para las personas e instituciones siguientes: Medalla al Mérito Colegial al Ilmo. Sr. D. Jesús Aguirre Muñoz, Ex-Presidente del Colegio Oficial de Médicos de la Provincia de Córdoba; nombramiento de Hijos Predilectos de Arcos de la Frontera (Cádiz) a los hermanos D. Carlos y D. Antonio Murciano González; propuesta de concesión del Premio Nacional de Cirugía "Pedro Virgili" a D. Manuel Concha Ruiz; apoyo a los trámites para que el Museo de Costumbres y Artes Populares "Juan Fernández Cruz", de Zuheros (Córdoba), sea recogido en el Registro de Museos de Andalucía; solicitud de la Medalla de Oro de Andalucía para la Asociación "Hespérides" de Profesores de Geografía e Historia; propuesta de concesión del título de Hijo Predilecto de Santaella (Córdoba) al Ilmo. Sr. D. Pablo Moyano Llamas; petición de la P. R. y Centenaria Hermandad y Cofradía de Ntra. Sra. de las Angustias (Real Iglesia de San Pablo, de Córdoba) para que sea emitido un sello de correos en el año 2008, 450 aniversario de su fundación.

- Autorizar el préstamo de un busto del escultor Mateo Inurria, propiedad de la Academia, a la Fundación Provincial de Artes Plásticas Rafael Botí, para que figure en una magna exposición sobre el artista.

- Aceptar la invitación de la Policía Local de Córdoba para participar en el IV Trofeo Ciudad de Córdoba de Campo a Través, en el que toman parte la Comisaría del Cuerpo Nacional de Policía de Córdoba, la Brigada Mecanizada "Guzmán el Bueno" X, la Comandancia de la Guardia Civil, la Policía Local, Instituciones Penitenciarias, el Servicio de Extinción de Incendios y la Universidad de Córdoba.

- Llevar a cabo algunas coediciones con la Fundación PRASA.

- Aceptar la propuesta de suscripción especial, con publicidad gratuita, al diario *El Día de Córdoba*.

- Se han realizado colaboraciones específicas para distintas finalidades con los Ayuntamientos de Córdoba, Montilla, Nueva Carteya y Almedinilla; la Fundación PRASA, la Universidad de Córdoba, la Confederación Española de Centros de Estudios Locales, el Real Círculo de la Amistad de Córdoba y la Real Academia de Cultura Valenciana.

C) *Tecnológicos*

- Continuación de la catalogación de fondos bibliográficos en la red donde se pueden consultar por el programa MILENIUM en colaboración con la Universidad de Córdoba.

- Registrar la denominación "Real Academia de Córdoba" en los cuatro dominios informáticos siguientes: .es .com .org y .net

- Terminación de la página Web de la Academia: www.racordoba.es
- Encargar la maquetación de las publicaciones de la Academia a la persona o personas que se considere más conveniente.

D) Académicos

Además de los citados, relativos a conferencias, ponencias de congresos y jornadas, se acordó también lo siguiente:

- Aprobar la programación de la actividad académica en el 1º, 2º y 3º trimestre del curso.
- Reglamentar los actos de presentación de los Académicos Correspondientes.
- Aprobar el contenido de los *Boletines* números 150 y 151.
- Convocatoria, nombramiento del Jurado y fallo del Premio “José Manuel Camacho Padilla”.
- Nombramiento de representantes de la Academia en actos oficiales, académicos, jurados de premios etc.

E) Otros

Ante la difusión del Proyecto de Ley de la Ciencia y la Innovación para la Sociedad del Conocimiento en Andalucía, y tras un amplio debate sobre el art. 49 de dicha Ley, el Pleno acordó rechazar en su totalidad dicho artículo y apoyar unánimemente los escritos enviados por la Junta de Gobierno del Instituto de Academias de Andalucía, el redactado por la Academia Malagueña de Ciencias, y asumir los informes presentados, a petición del Sr. Director, por los académicos D. José Manuel González Porras, D. Antonio Manzano Solano y D. José Peña González; remitir los informes citados al Instituto de Academias de Andalucía, al Sr. Director General de Universidades, al Sr. Consejero de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía y al Instituto de España; solicitar del Instituto de Academias de Andalucía y del Instituto de España que actúen en contra de la aprobación del artículo 49 del Anteproyecto de Ley de la Ciencia y la Innovación para la Sociedad del Conocimiento en Andalucía y rechazar en su totalidad el artículo 49 del Anteproyecto de Ley referido. Puede completarse la lectura de los mismos en el ANEXO XI.

INTERCAMBIO BIBLIOGRÁFICO Y DONACIONES VARIAS

La Real Academia ha visto incrementado considerablemente el número de peticiones de intercambio bibliográfico con instituciones diversas, lo que unido a las frecuentes donaciones de catálogos, libros, revistas y documentos gráficos y en soporte informático, a veces en lotes significativos, ha acrecido el fondo bibliotecario y documental de nuestra institución, fondo cuya catalogación e informatización continúa su proceso encomendado por convenio preexistente entre CajaSur y la Real Academia a la experta Sra. D^a Pilar Maldonado Mudarra.

Académicos, particulares e instituciones han hecho llegar ejemplares de sus obras, a veces en número suficiente para entregar a los Sres. Académicos, a los que hay que sumar la donación de documentos en CD ROM de contenidos diversos –gráficos o bibliográficos-. Su relación completa figura en el ANEXO XIII.

PUBLICACIONES

Durante el presente curso han visto la luz con la coordinación de la Real Academia y el patrocinio económico de otras instituciones los *Boletines* nº 150, 151 y 152, correspondientes a enero-junio del 2006, julio-diciembre del 2006 y enero-junio de 2007 respectivamente.

- El nº 6 de la Revista *Al-Mulk*.

- El *Anuario 2007 de la Real Academia de Córdoba*, instrumento insustituible para la actualización de la nómina académica como advertimos en el epígrafe siguiente.

- El nº 13 del *Boletín de la C.E.C.E.L.*

- El libro *La actividad del Instituto de Academias de Andalucía (2000-2005)*, del que es autor el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa.

- El volumen *Referencias monetarias en la documentación de la Catedral de Córdoba (siglo XIV)*, de varios autores, con la colaboración de esta Real Academia de Córdoba.

En coedición con la Fundación PRASA, han sido editados los volúmenes *Monumentos árabes de Córdoba*, del que es autor el Académico Dr. Antonio Arjona Castro, y los *Estudios sobre Don Juan Valera*, coordinados por los Sres. Académicos Criado Costa y Cruz Casado.

Y en colaboración con los Ayuntamientos respectivos han visto la luz los *Estudios sobre Nueva Carteya. I Jornadas de la Real Academia de Córdoba*, coordinados por el Académico Numerario Sr. Mellado Rodríguez y las Actas sobre *Almedinilla. Arqueología, Historia y Heráldica* coordinadas por los Académicos Numerarios Sres. Aranda Doncel, Cosano Moyano y Criado Costa (ANEXO XIV).

ALTAS DE ACADÉMICOS

Dentro de las sesiones extraordinarias y tras el proceso estatutario y reglamentario correspondiente, una vez confirmada públicamente la vacante de una plaza de Académico Numerario, la Real Academia propuso como electo el día 19 de Abril al Ilmo. Sr. Dr. D. José Roldán Cañas, adscrito a la sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales.

Fueron aceptados como Académicos Correspondientes dentro y fuera de Córdoba, a la espera de que ratifiquen su nombramiento con el trabajo de presentación correspondiente, los Señores y Señoras siguientes (ANEXO XV): D. Ramón González Ruiz, D. José Manuel Recio Espejo, D. Antonio Torres Gómez, D^a. Rosa Luque Reyes, D. Javier Martín Fernández, D^a. María José Ruiz López, D. Antonio Luís Cortés Peña, D. Diego Ledro Molina, D. Luís Ruiz Moreno, D. José Morillo-Velarde Serrano, D. Enrique Ponce Martínez, D. Juan Corredor Martínez y D. Fernando Rodríguez Lafuente.

BAJAS DE ACADÉMICOS

El fallecimiento de compañeros ha acompañado igualmente la vida de la Academia durante el curso que resumimos; en todos los casos el sentimiento de pérdida ha estado siempre presente entre los miembros de la Corporación. A todos ellos, de los que dejamos cumplida constancia en el ANEJO XVI, les deseamos la paz eterna.

INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA

Dentro de la actividad académica ordinaria, la Real de Córdoba, por su pertenencia al Instituto de Academias de Andalucía, tiene igualmente participación en la vida del mismo, por lo que el Excmo. Sr. Director, D. Joaquín Criado, ha estado presente en cuantos actos ha celebrado el Instituto para los que en su día fue convocado. (ANEXO XVII).

INSTITUTO DE ESPAÑA

Las cordiales relaciones mantenidas entre la Real Academia de Córdoba y el Instituto de España, máximo organismo coordinador de las Reales Academias españolas, nos ha permitido contar en la clausura del curso con la presencia de su Presidente, Excmo. Sr. D. Salustiano del Campo. El Instituto de España continúa sufragando como en años anteriores los gastos ocasionados por los equipos informáticos de esta Academia, de lo que dejamos constancia al tratar de los agradecimientos cursados (ANEXO XVIII).

CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES, DEL C.S.I.C.

Como venimos diciendo, la Confederación Española de Centros de Estudios Locales, del C.S.I.C. celebró en Córdoba en colaboración con la Real Academia la LIII Asamblea General que mereció toda suerte de alabanzas por parte de los asistentes. (ANEXO XIX).

VISITA DE AUTORIDADES Y PERSONALIDADES

La prolija actividad de la Real Academia durante el presente curso, sobre la que venimos insistiendo, ha motivado la asistencia de autoridades y personalidades relevantes –algunos en reiteradas ocasiones- que honraron con su presencia los actos celebrados. También la programación de ciclos de conferencias y jornadas aludidas más arriba atrajeron a numeroso público, viéndose así cumplido otro de los objetivos propuestos por la Academia, lo cual sirve a su vez de estímulo a sus miembros para seguir trabajando en el camino emprendido. La nómina de egregios visitantes que tuvieron a bien acompañarnos puede consultarse en el ANEXO XX.

AGRADECIMIENTOS Y FELICITACIONES

Pero la vida de la Real Academia de Córdoba no se limitó a la puesta en marcha de actividades ya fueran de carácter habitual ya ocasionadas por circunstancias excepcionales y a la gustosa asistencia institucional a los acontecimientos para los que fue solicitada su presencia. Junto a ello, sin duda lo más notorio públicamente, existe una labor continua y en ocasiones apenas perceptible de académicos y personas que sin serlo ayudan desinteresadamente y con gran eficacia desde sus puestos de responsabilidad a facilitar gestiones necesarias, bien sea en asuntos de carácter académico, bien de carácter administrativo, económico o jurídico, unas veces cediendo sus instalaciones para la celebración de determinados actos (Cabildo Catedral), otras poniendo jurídicamente en orden asuntos de interés, como los trámites de aceptación del testamento de D^a María Teresa García Moreno (D. Rafael Mir Jordano y D. Antonio

Manzano Solano), o cediendo generosamente la Academia los documentos solicitados en préstamo con motivo de eventos importantes: homenajes, exposiciones, etc. Creemos de justicia agradecer su trabajo y hacer mención de todos ellos (ANEXO XXI), al igual que lo hacemos con las numerosas felicitaciones que el Pleno Académico ha considerado oportuno cursar en numerosas ocasiones a instituciones y personas, bien por sus éxitos individuales, bien por considerar que de alguna manera sus actividades trascendían lo puramente personal redundando con ello en la institución académica (ANEXO XXII).

CONCLUSIÓN

Y así llegamos al 21 de junio del año 2007 en que la Real Academia celebró la sesión solemne de clausura de curso. Previamente el Pleno había acordado por unanimidad que la misma estuviera dedicada en esta ocasión a homenajear al Excmo. Sr. D. Antonio de la Banda y Vargas, Académico Correspondiente en Sevilla, ex-Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría de Sevilla y ex-Vicepresidente 1º del Instituto de Academias de Andalucía. Realizó la *laudatio* del homenajeado e impartió la conferencia de clausura el Académico Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez sobre el tema “Ovidio y Garcilaso. Apolo y Dafne”. Finalizado lo que antecede el Excmo. Sr. Director de la Real Academia de Córdoba, Dr. D. Joaquín Criado Costa, resumió brevemente la actividad del curso que terminaba, reconociendo los esfuerzos realizados por sus miembros, transmitiendo su agradecimiento a las instituciones que siguen confiando en las seculares tareas académicas y exhortando a la concordia y la paz de la humanidad, dando por clausurado el curso en nombre de Su Majestad el Rey D. Juan Carlos I.

ANEXOS

ANEXOS I - 1

ANEXOS I - 1	ANEXOS I - 2	ANEXOS I - 3	ANEXOS I - 4
1	1	1	1
2	2	2	2
3	3	3	3
4	4	4	4
5	5	5	5
6	6	6	6
7	7	7	7
8	8	8	8
9	9	9	9
10	10	10	10
11	11	11	11
12	12	12	12
13	13	13	13
14	14	14	14
15	15	15	15
16	16	16	16
17	17	17	17
18	18	18	18
19	19	19	19
20	20	20	20
21	21	21	21
22	22	22	22
23	23	23	23
24	24	24	24
25	25	25	25
26	26	26	26
27	27	27	27
28	28	28	28
29	29	29	29
30	30	30	30
31	31	31	31
32	32	32	32
33	33	33	33
34	34	34	34
35	35	35	35
36	36	36	36
37	37	37	37
38	38	38	38
39	39	39	39
40	40	40	40
41	41	41	41
42	42	42	42
43	43	43	43
44	44	44	44
45	45	45	45
46	46	46	46
47	47	47	47
48	48	48	48
49	49	49	49
50	50	50	50
51	51	51	51
52	52	52	52
53	53	53	53
54	54	54	54
55	55	55	55
56	56	56	56
57	57	57	57
58	58	58	58
59	59	59	59
60	60	60	60
61	61	61	61
62	62	62	62
63	63	63	63
64	64	64	64
65	65	65	65
66	66	66	66
67	67	67	67
68	68	68	68
69	69	69	69
70	70	70	70
71	71	71	71
72	72	72	72
73	73	73	73
74	74	74	74
75	75	75	75
76	76	76	76
77	77	77	77
78	78	78	78
79	79	79	79
80	80	80	80
81	81	81	81
82	82	82	82
83	83	83	83
84	84	84	84
85	85	85	85
86	86	86	86
87	87	87	87
88	88	88	88
89	89	89	89
90	90	90	90
91	91	91	91
92	92	92	92
93	93	93	93
94	94	94	94
95	95	95	95
96	96	96	96
97	97	97	97
98	98	98	98
99	99	99	99
100	100	100	100

ANEXOS

ANEXO I

ASISTENCIA A LAS SESIONES:

<u>Fecha:</u>	<u>Académicos:</u>	<u>Correspondientes:</u>	<u>Público:</u>
	<u>Numerarios:</u>		
05-10-06.	014	010	150
26-10-06.	023	038	150
02-11-06.	011	008	000
07-11-06.	008	005	060
08-11-06.	008	009	100
09-11-06.	014	020	090
13-11-06.	002	004	050
16-11-06.	010	018	070
20-11-06.	002	004	080
23-11-06.	016	021	080
27-11-06.	002	001	060
30-11-06.	016	016	080
13-12-06.	002	008	035
14-12-06.	016	027	100
19-12-06.	010	011	100
21-12-06.	015	023	120
11-01-07.	018	020	100
12-01-07.	007	007	040
18-01-07.	010	017	080
25-01-07.	008	009	050
01-02-07.	018	025	080
08-02-07.	014	016	070
14-02-07.	005	007	040
15-02-07.	016	018	060
22-02-07.	014	022	070
01-03-07.	015	023	060
02-03-07.	010	010	140
08-03-07.	017	016	080
14-03-07.	003	002	250
15-03-07.	017	014	050
19-03-07.	003	008	060
20-03-07.	004	005	020
21-03-07.	002	004	060
21-03-07.	003	001	140
22-03-07.	011	014	060
28-03-07.	006	002	130
29-03-07.	012	017	080
10-04-07.	002	005	025
10-04-07.	001	002	080
12-04-07.	014	015	120

13-04-07.	003	005	015
14-04-07.	004	004	015
19-04-07.	018	017	070
21-04-07.	011	016	150
24-04-07.	004	003	100
26-04-07.	013	018	070
27-04-07.	002	002	020
28-04-07.	010	011	040
03-05-07.	015	004	000
10-05-07.	018	016	080
13-05-07.	009	015	120
17-05-07.	013	009	080
31-05-07.	013	017	050
07-06-07.	012	014	150
14-06-07.	013	019	050
21-06-07.	018	025	150

REUNIONES DE LA JUNTA RECTORA

31-10-2006.-/ 13-12-2006.-/ 01-03-2007.-/ 02-04-2007.- 07-06-2007.-/ 5-07-2007.-/ 12-07-2007.

ANEXO II

SESIONES EXTRAORDINARIAS

Jueves 5 de octubre: Sesión extraordinaria y pública en la que el maestro del toreo D. Enrique Ponce Martínez pronunció la conferencia “Toros y toreros, ayer y hoy”. Presentado por el Sr. Criado Costa (Director), asistieron la Excm. Sra. Ministra de Cultura, la Excm. Sra. Alcaldesa de Córdoba, el Excmo. Sr. Rector Mgfco. de la Universidad de Córdoba y otras muchas autoridades y personalidades.

Jueves 26 de octubre: Sesión extraordinaria, pública y solemne de apertura oficial del curso 2006-2007. Leyó la Memoria del curso anterior la Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera, Secretaria de la Corporación. El Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Escobar Camacho, Académico Numerario, pronunció el discurso de apertura sobre “El sistema penitenciario durante la Baja Edad Media: la red carcelaria en la ciudad de Córdoba”. Se hizo entrega de los títulos a los Académicos Correspondientes elegidos en el curso 2005-2006.

Miércoles 8 de noviembre: Sesión extraordinaria y pública, celebrada en Cabra, con motivo del primer centenario del Centro Filarmónico Egabrense. El Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, Numerario, pronunció una conferencia sobre “La composición musical egabrense a través del tiempo”. Presentó al conferenciante el Ilmo. Sr. Dr. D. Julián García García que hizo también una síntesis histórica del Centro. Intervinieron además el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia), el Ilmo. Sr. D. Ramón Narváez Ceballos (Alcalde de Cabra) y D. José Fernández Álvarez (Presidente del Centro Filarmónico Egabrense).

Jueves 15 de febrero: Sesión extraordinaria y pública, necrológica en honor del que fuera Académico Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Fernández Cruz. Intervinieron los Académicos Sres. Linage Conde, Gahete Jurado, Vázquez Lesmes, Lope López

de Rego, Arjona Castro y Criado Costa (Director). Asistió la familia del Académico fallecido.

Jueves 22 de marzo: Sesión extraordinaria y pública para celebrar el Día Mundial del Teatro. El Instituto de Estudios Escénicos de la Academia montó la lectura de la obra de Teatro *Anillos para una dama*, de Antonio Gala, dirigida por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas (Numerario). Abrió el acto el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia). La introducción de la obra corrió a cargo de la Ilma. Sra. Dra. D^a. Ana Padilla Mangas (Numeraria). Intervinieron en la lectura D^a. Adela Fernández Dueñas (Jimena), D^a. Ana Padilla Mangas (Constanza), D^a. María Isabel Sánchez Higuera (María), D. Bartolomé García Sánchez (Minaya), D. Ángel Fernández Dueñas (Rey Alfonso) y D. Julio Sánchez Luque (Obispo Jerónimo).

Domingo 13 de mayo: Celebración del Día del Góngora, según el siguiente programa: Misa en la S.I. Catedral, en la capilla de San Bartolomé, concelebrada por los Sacerdotes y Académicos Excmo. Sr. Dr. D. Miguel Castillejo Gorraiz (Numerario) y D. Segundo Gutiérrez Domínguez (Correspondiente); pronunció la homilía el primero de ellos. Actuó la Coral de la Cátedra "Ramón Medina" del Liceo Artístico y Literario, dirigida por el Numerario Ilmo. Sr. D. Luís Bedmar Encinas. De la ofrenda poética a Góngora se encargó el Correspondiente D. Jacinto Mañas Rincón. Se colocaron flores en la tumba del poeta barroco. Siguió un desayuno ofrecido por la Academia en la Casa de los Alvear. El Palacio de Congresos y Exposiciones acogió el acto académico que contó con una conferencia por el Dr. D. Antonio Cruz Casado (Correspondiente) sobre "Los editores cordobeses de D. Luís de Góngora (siglos XIX y XX)"; continuó el acto con un recital poético sobre "Córdoba en mi poesía" por el Ilmo. Sr. D. Antonio Murciano González (Correspondiente). Se celebró un almuerzo de hermandad en el mismo palacio. Los actos, organizados por los Dres. Gahete Jurado (Director del Instituto de Estudios Gongorinos de la Academia) y Cruz Casado (Secretario del mismo) fueron clausurados por el Dr. Criado Costa (Director de la Real Academia).

Jueves 7 de junio: Sesión extraordinaria y pública para celebrar el Día Mundial del Medio Ambiente. El Dr. D. Aniceto López Fernández, Académico Correspondiente, pronunció la conferencia titulada "Aspectos limnológicos del lago de Zóñar"; y el Dr. D. José Manuel Recio Espejo, también Académico Correspondiente, pronunció otra titulada "Las Reservas Integrales del Sur de Córdoba".

Jueves 21 de junio: Sesión extraordinaria y pública de clausura del curso 2006-2007, dedicada en homenaje al Excmo. Sr. Dr. D. Antonio de la Banda y Vargas, Académico Correspondiente, ex-Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría de Sevilla y ex-Vicepresidente 1º del Instituto de Academias de Andalucía.- Abrió la sesión el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director). El Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, Académico Numerario y Decano de la Facultad de Filosofía y Letras hizo el ofrecimiento del homenaje y pronunció una conferencia sobre "Ovidio en Garcilaso: Apolo y Dafne". El Sr. De la Banda y Vargas expresó su agradecimiento, a continuación intervinieron los Excmos. Sres. D. Salustiano del Campo Urbano (Presidente del Instituto de España) y D. Gonzalo Piédrola de Angulo (Presidente del Instituto de Academias de Andalucía). El acto prosiguió con un recital de piano a cargo de la profesora D^a. Silvia Ariadna Fernández San Andrés. El Sr. Criado Costa clausuró el acto y el curso, en nombre de S. M. el Rey. Posteriormente se sirvió una cena en el Hotel Atalaya, de Montemayor (Córdoba). Asistieron a los actos además de los Sres. Del Campo Urbano y Piédrola Angulo, los Excmos. Sres. D. Ramón González Ruiz (Director de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo), D. Antonio de la Banda y Vargas, D. Ramón

Corzo Sánchez (Tesorero del Instituto de Academias de Andalucía), D^a. María del Carmen Maroto Vela (Presidenta de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental en Granada) y D. Benito Valdés Castrillón (Presidente de la Real Academia Sevillana de Ciencias) y el Ilmo. Sr. D. Juan González Palma (Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Lucena).

ANEXO III

I) ACTOS CELEBRADOS EN CÓRDOBA

A) CICLO DE CONFERENCIAS SOBRE LA FUNDACIÓN DE LA CIUDAD DE CÓRDOBA Y SU EVOLUCIÓN HISTÓRICA

Estuvo organizado conjuntamente por la Real Academia de Córdoba, la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba, el Real Círculo de la Amistad, la Fundación PRASA y la Oficina para la Capitalidad Cultural en 2016 del Ayuntamiento de Córdoba, con el siguiente programa:

Miércoles 14 de marzo, en el Real Círculo de la Amistad: “*Corduba* romana, capital de la provincia *Hispania Baetica*”, por el Dr. D. Juan Francisco Rodríguez Neila, Académico Correspondiente y Catedrático de Historia Antigua de la Universidad de Córdoba, presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, Académico Numerario, Catedrático de Filología Latina de la Universidad de Córdoba y Decano de la Facultad de Filosofía y Letras.

Tras la conferencia, con la que se abría el Ciclo, se sirvió una copa de vino.

Miércoles 21 de marzo: en la Facultad de Medicina: “La Córdoba Omeya”, por D. Pedro Marfil Ruiz, Académico Correspondiente y Arqueólogo, presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Académico Numerario, Médico y Arabista.

Miércoles 28 de marzo, en el Ayuntamiento de Córdoba: “La Córdoba Bajomedieval (siglos XIII-XV). El origen de la ciudad cristiana”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Escobar Camacho, Académico Numerario y Catedrático de Geografía e Historia, presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes, Académico Numerario.

Martes 10 de abril, en la Facultad de Medicina: “El urbanismo de la Córdoba Moderna (siglos XVI y XVII)”, por D^a. María Illescas Ortiz, Licenciada en Historia del Arte, presentada por el Dr. D. Manuel Pérez Lozano, Profesor Titular de Historia del Arte de la Universidad de Córdoba.

Martes 24 de abril, en la Real Academia de Córdoba: “Evolución urbanística de Córdoba en los siglos XVIII y XIX según la literatura viajera”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio López Ontiveros, Académico Numerario y Catedrático de Geografía Humana de la Universidad de Córdoba, presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Cosano Moyano, Académico Numerario y Catedrático de Geografía e Historia.

La Dirección Académica del Ciclo estuvo integrada por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio López Ontiveros (Director de la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba), el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia de Córdoba), D. Rafael Quintela Luque (Presidente del Real Círculo de la Amistad de Córdoba) y D. Manuel Pérez Pérez (Director de la Oficina para la Capitalidad Cultural 2016 del Ayuntamiento de Córdoba). Actuó como Secretario el Dr. D. Blas Sánchez Dueñas, de la Universidad de Córdoba.

Destacó el alto nivel científico de las conferencias y el elevado número de asistentes a las mismas.

B) LIII ASAMBLEA GENERAL DE LA CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES (C.E.C.E.L.) DEL C.S.I.C.

Convocada por la C.E.C.E.L. y organizada por la Real Academia, con el patrocinio de la Fundación PRASA y la colaboración del Ayuntamiento de Córdoba, Diputación Provincial, Universidad de Córdoba, CAJASUR, Cabildo Catedral y Junta de Andalucía (Delegaciones Provinciales de Cultura y de Obras Públicas), se celebró en Córdoba del 20 al 23 de septiembre. Asistieron unos cien representantes de los distintos Centros integrados en la C.E.C.E.L.

En paralelo con los actos de la Asamblea propiamente dicha y una reunión de la Junta de Gobierno -celebradas en la sede de la Real Academia-, se pudo visitar en la Diputación Provincial de Córdoba una exposición bibliográfica sobre libros editados por todos los Centros integrados en la C.E.C.E.L.; estuvo coordinada por las Académicas Numerarias Ilmas. Sras. Dras. María José Porro Herrera y Ana Padilla Mangas y la Académica Correspondiente D^a María del Carmen Liñán Maza. El Dr. Mellado Rodríguez pronunció en la Facultad de Filosofía y Letras una conferencia sobre "La Córdoba romana". Se cursaron visitas a la Mezquita-Catedral (con explicaciones del Dr. D. Manuel Nieto Cumplido y de D. Pedro Marfil Ruiz); el Alcázar de los Reyes Cristianos donde el Ayuntamiento ofreció una recepción a los asistentes; se visitó el conjunto arqueológico de Medina Azahara, (recibidos por la Delegada Provincial de Cultura y su Director, D. Antonio Vallejo Triano que ofreció las explicaciones pertinentes; también las Actuaciones sobre el Puente Romano, la Puerta del Puente y la Calahorra (con explicaciones y recepción por parte del Delegado Provincial de Obras Públicas); el Palacio-convento de la Merced y su Escuela Taller, recibidos por el Presidente de la Diputación Provincial); el Museo de Julio Romero de Torres, el Arqueológico Provincial y el Palacio de Viana donde la Presidencia de CAJASUR recibió a los asistentes.

Completaron el programa un recital de cante y guitarra flamenca en el Alcázar de los Reyes Cristianos y otro de guitarra clásica en la Facultad de Filosofía donde los asambleístas fueron recibidos por el Rector de la Universidad. También se hicieron varios recorridos por los lugares más emblemáticos de la ciudad.

A los asistentes les fueron ofrecidos libros y otros valiosos regalos por parte de la Fundación PRASA, CAJASUR, el Ayuntamiento, la Universidad, la Real Academia, la Diputación Provincial y la Delegación Provincial de Obras Públicas.

La LIII Asamblea, que los asistentes juzgaron como un rotundo y brillante éxito, estuvo coordinada por los Drs. Criado Costa (Director), Mellado Rodríguez (Numerario) y Aranda Doncel (Numerario), actuando de secretaria técnica la becaria D^a. María Teresa Ruiz Gómez. Fueron Comisarias de la Exposición Bibliográfica la Dra. Porro Herrera (Numeraria y Secretaria de la Corporación), la Dra. Padilla Mangas (Numeraria) y la Sra. Liñán Maza (Correspondiente y Directora de la Biblioteca General de la Universidad de Córdoba).

C) SEMINARIO SOBRE LA GESTIÓN DEL AGUA EN CLIMAS MEDITERRÁNEOS

Organizado por la Academia y coordinado por los Excmos. Sres. Dres. D. Joaquín Criado Costa (Director) y D. José Roldán Cañas (Académico Correspondiente y Catedrático de Hidráulica), se celebró en la sede académica de acuerdo con el siguiente programa:

Lunes 13 de noviembre: 19 horas: Inauguración del Seminario a cargo del Dr. Criado Costa. Presentación del Seminario por el Ilmo. Sr. Dr. D. Miguel Alcaide Gracia, Director de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos y de Montes de la Universidad de Córdoba.- 19'30: horas Conferencia del Ilmo. Sr. D. Joaquín Andréu Álvarez, Director Técnico de la Confederación Hidrográfica del Júcar: "Gestión del agua en cuencas con situación de sequía".- 20'30 horas: Conferencia del Dr. D. Enrique Cabrera Marcet, Catedrático de la Universidad Politécnica de Valencia: "La gestión del agua urbana en el siglo XXI".

Lunes 20 de noviembre: 19'30 horas: Conferencia del Dr. D. José M^a. Tarjuelo Martín-Benito, Catedrático de la Universidad de Castilla-La Mancha: "Mejora y manejo del agua en la agricultura del riego".- 20'30 horas: Conferencia del Dr. D. José Roldán Cañas, Académico Correspondiente y Catedrático de la Universidad de Córdoba: "Efectos de un posible cambio climático sobre los recursos hídricos".

Lunes 27 de noviembre: 19'30 horas: Conferencia del Dr. D. Joseph Dolz Ripollés, Catedrático de la Universidad Politécnica de Cataluña: "Gestión de inundaciones y riadas en entornos urbanos".- 20'30 horas: Conferencia del Dr. D. Alberto Losada Villasante, Catedrático de la Universidad Politécnica de Madrid y ex-Rector de la de Córdoba: "Políticas hidráulicas y políticas hídricas".- 21'30 horas: Clausura del Seminario por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Cosano Moyano (Bibliotecario), en ausencia justificada del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia.

Asistieron una media de setenta personas y resultó una actividad de extraordinario nivel científico.

D) JORNADAS SOBRE "NATURALEZA Y CAZA"

Organizadas por la Academia y coordinadas por el Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano (Censor), se celebraron en la sede de la Academia con el siguiente programa:

Lunes 19 de marzo: 20 horas, Inauguración por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia).- 20'15 horas, Mesa redonda seguida de Coloquio sobre el tema "La caza en el Arte y en la Literatura", moderada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano (Académico Numerario, abogado, escritor y cazador) y con la intervención de D. Mariano Aguayo Álvarez (Académico Correspondiente, cazador, escritor y pintor) y del Ilmo. Sr. D. Francisco de Paula Sánchez Zamorano (Académico Correspondiente, magistrado y escritor).-

Miércoles 21 de marzo: 20 horas, Mesa redonda sobre el tema "Naturaleza y caza", moderada por el Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano y con la intervención del Dr. D. Aniceto López Fernández (Académico Correspondiente y Profesor Titular de Ecología de la Universidad de Córdoba) y del Dr. D. Juan Carranza Almansa (Catedrático de Zoología de la Universidad de Extremadura).- Coloquio Clausura de las Jornadas por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia).

Asistieron unas sesenta personas cada día.

E) VI REUNIÓN CIENTÍFICA INTERNACIONAL: "MUJER Y MEMORIA: REPRESENTACIONES, IDENTIDADES Y CÓDIGOS"

Organizada por el Grupo de Investigación SOLARHA, con la colaboración de la Universidad de Córdoba, de la Real Academia y de otras instituciones, se celebró en la Facultad de Filosofía y Letras durante los días 22 y 23 de marzo, con un Comité Científico del que formaban parte los Académicos Sra. Porro Herrera (Directora académica), la

Sra. Padilla Mangas y el Sr. Criado Costa (Director de la Real Academia). El programa desarrollado fue el siguiente:

Jueves 22 de marzo: 9 horas: entrega de documentación. 10 horas, presentación del Curso. 10'30 horas, conferencia de apertura por la Dra. D^a. Rosa M^a. Capel (Universidad Complutense de Madrid) sobre "Imagen, realidad, poder: La mujer en las edades Moderna y Contemporánea". 12 horas: conferencia del Dr. D. Enrique Melchor Gil (Universidad de Córdoba) sobre "Imagen y memoria pública de la mujer en la epigrafía de la Bética romana". 13 horas: conferencia de la Dra. D^a. María José Porro Herrera (Universidad de Córdoba) sobre "Auto/biografías, diarios, dietarios: Instrumentos de conservación y transmisión memorialística. Algunos ejemplos". 17 horas: conferencia de la Dra. D^a. Ángela Ena Bordonada (Universidad Complutense de Madrid) sobre "La memoria del viaje: viajes y libros de viajes de escritoras españolas del primer tercio del siglo XX". 18 horas: conferencia de la Dra. D^a. Ana Padilla Mangas (Universidad de Córdoba) sobre "La construcción de la memoria en la narrativa actual".- A las 19 horas, conferencia de la Dra. D^a. Inma Chacón (Escritora y Documentalista) sobre "El protagonismo de la mujer en la novela sobre memoria histórica".

Viernes 23 de marzo: 9 horas: lectura de comunicaciones. 10'30 horas, conferencia del Dr. D. Blas Sánchez Dueñas (Universidad de Córdoba) sobre "Ilustres memorias pretéritas, acuciantes amnesias presentes". 11'30 horas, conferencia de la Dra. D^a. Concepción Bados Ciria (Universidad Autónoma de Madrid) sobre "Remedios Varo, Elvira Gascón y Lucinda Urrusti: tres pintoras españolas en México". 13 horas: conferencia del Dr. D. Diego Simini (Universidad de Lecce, Italia) sobre "La memoria de las mujeres en la obra de Laura Restrepo como materia prima de una identidad de género". 17 horas: conferencia de la Dra. D^a. Carmen Servén Díez (Universidad Autónoma de Madrid), presentada por el Dr. D. Joaquín Criado Costa, sobre "Entre la ficción y la historia: Memorias de mujeres en el siglo XIX". 18 horas: conferencia de D^a. María Ángeles Rodríguez Sánchez (Investigadora y Presidenta de la Asociación Amigos de Galdós), presentada por la Dra. D^a. Carmen Servén Díez, sobre "Cine y teatro en dos memorias femeninas: Ana Mariscal y Margarita Robles". 19 horas: conferencia de la Dra. D^a. Andreina Bianchini (The Institute at Palazzo Rucellai, Firenze, Italia) sobre "Amparo Dávila y el destino como trampa".

F) V JORNADAS DE ESTUDIOS ANDALUSÍES

Organizadas por la Real Academia y coordinadas por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Numerario y Director del Instituto de Estudios Califales de la Academia, se desarrollaron en la sede de la Corporación de acuerdo con el siguiente programa:

Viernes 13 de abril: 19'15 horas: Inauguración por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Real Academia. 19'30 horas: conferencia sobre "El regadío sostenible en al-Andalus", por el Dr. D. José Roldán Cañas, Académico Correspondiente y Catedrático de Hidráulica de la Universidad de Córdoba. 20'15 horas: conferencia sobre "Usos de recursos naturales en al-Andalus. Modificaciones antrópicas sobre el medio natural", por el Dr. D. José Manuel Recio Espejo, Académico Correspondiente y Profesor Titular de Ecología Aplicada de la Universidad de Córdoba.

Sábado 14 de abril: 11'30 horas: conferencia titulada "Reflexiones sobre los ecosistemas en al-Andalus", por el Dr. D. Aniceto López Fernández, Académico Correspondiente y Profesor Titular de Ecología de la Universidad de Córdoba. 12'15 horas: conferencia sobre "La contaminación del Medioambiente en Córdoba durante el siglo X", por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Académico Numerario y

Arabista.- A las 13 , conferencia sobre “Una explicación ecológica para al-Andalus”, por el Dr. D. Virgilio Martínez Enamorado, Académico Correspondiente. 13’45: Clausura de las Jornadas, por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia.

Asistieron a las Jornadas unas quince personas de media.

II) ACTIVIDADES FUERA DE CÓRDOBA

A) JORNADAS DE LA REAL ACADEMIA DE CÓRDOBA EN Y SOBRE ALMEDINILLA

Organizadas por la Real Academia y el Ayuntamiento de Almedinilla, con la colaboración de la Diputación Provincial, el 28 de abril, coordinadas por los Académicos Numerarios Sres. Criado Costa, Cosano Moyano y Aranda Doncel, se desarrollaron según el siguiente programa:

8:00 horas: Salida de un autocar de Córdoba hacia Almedinilla, con los señores Académicos y sus acompañantes.

9:45 horas: Recepción por el Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación Provincial, D. Francisco Pulido Muñoz, y por el Sr. Alcalde de Almedinilla, D. Antonio Cano Reina, en la Sala de Conferencias del Ecomuseo del Río Caicena, en el Paseo Fuente Ribera.

10:00 horas: Inauguración de las Jornadas, con intervenciones del Ilmo. Sr. D. Antonio Cano Reina (Alcalde de Almedinilla), del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia) y del Ilmo. Sr. D. Francisco Pulido Muñoz (Presidente de la Diputación Provincial).

10:30 horas: Desayuno ofrecido por el Ayuntamiento y visita al Ecomuseo.

11:15 horas: Sesión de trabajo sobre Arqueología e Historia Antigua y Medieval en la que intervinieron:

- D. Ignacio Muñoz Jaén: “Actividad arqueológica puntual en la villa romana de “El Ruedo” (Almedinilla, Córdoba) 2002-2003: El *Nimphaeum* y el culto a las ninfas en un ambiente aristocrático”.

- Dr. D. Enrique Melchor Gil: “La romanización de la Subbética cordobesa: ciudades, élites y vida municipal”.

- Dr. D. Antonio Arjona Castro: “Almedinilla y su comarca en época musulmana”.

- Dr. D. José Manuel Escobar Camacho: “Las tierras de Almedinilla durante la Baja Edad Media”.

12:15 horas: Sesión de trabajo sobre Historia Moderna y Contemporánea a cargo de:

- Dr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes: “Almedinilla: perspectiva eclesiástico-religiosa (siglos XIV-XIX)”.

- Dr. D. José Peña González: “El marquesado de Priego, paradigma de la modernidad”.

- Dr. D. Juan Díez García: “El origen de la escuela pública en el sureste de la provincia de Córdoba: Almedinilla, Castil de Campos, Fuente-Tójar y Zamoranos”.

- Dr. D. Juan Gregorio Nevado Calero: “Documentos e imágenes de Almedinilla en el Archivo de la Diputación de Córdoba”.

13:15 horas: Sesión de trabajo sobre Heráldica por D. Alfonso Porras de la Puente: “Almedinilla: su escudo de armas”.

13:30 horas: Presentación del libro *Almedinilla: Arqueología, Historia y Heráldica*,

a cargo del Dr. D. José Cosano Moyano.

14:00 horas: Almuerzo al estilo romano, ofrecido por el Ayuntamiento.

17:30 horas: Visita a la villa romana de “El Ruedo”, con explicaciones a cargo del Sr. Muñiz Jaén.

18:30 horas: Clausura de las Jornadas y regreso de los Académicos y sus acompañantes a Córdoba en autocar. A las Jornadas, que resultaron de gran brillantez, asistieron unas cuarenta personas, entre ellas el Ilmo. Sr. D. Francisco Pulido Muñoz (Presidente de la Diputación Provincial) y el Ilmo. Sr. D. Antonio Cano Reina (Alcalde de Almedinilla).

ANEXO IV

VISITAS INSTITUCIONALES

- *Viernes 3, de noviembre:* Visita a las instalaciones de la BRIMZ-X “Guzmán el Bueno” (Cerro Muriano), por invitación del Excmo. Sr. General Jefe de la Brigada, con un desfile militar y un almuerzo con los mandos.

- *Miércoles, 8 de noviembre:* Visita a la ciudad de Cabra y al Real Centro Filarmónico Egabrense, con motivo del primer centenario de esta Institución. Se celebró una sesión académica extraordinaria y pública y se ofreció una copa de vino de la tierra.

- *Sábado, 18 de noviembre:* Visita a Benalup-Casas Viejas (Cádiz) para asistir al acto de apertura del curso 2006-2007 en el Instituto de Academias de Andalucía, celebrado en el Fairplay Golf Hotel de Benalup, donde se sirvió una copa de vino de la tierra.

- *Jueves, 1 de febrero:* Visita a los Baños del Alcázar Califal, en el Camposanto de los Mártires, con explicaciones de D. Pedro Marfil Ruiz, Académico Correspondiente y Arqueólogo, y de la Ilma. Sra. D^a. Mercedes Valverde Candil, Académica Numeraria y Directora de los Museos Municipales de Córdoba.

- *Viernes, 2 de marzo:* Viaje a Nueva Carteya (Córdoba) para presentar en la Casa de la Cultura el libro *Estudios sobre Nueva Carteya. I Jornadas de la Real Academia de Córdoba sobre Nueva Carteya*. Al finalizar el acto se hizo un recorrido turístico-cultural por la villa, se celebró un acto académico y se sirvió una copa de vino de la tierra.

- *Sábado, 21 de abril:* Visita a Montilla (Córdoba) para asistir a los actos del Día del Instituto de Academias de Andalucía 2007, celebrados en el Salón municipal San Juan de Dios y en las Bodegas Alvear, terminándose con un recorrido turístico-cultural por la población.

- *Sábado, 28 de abril:* Visita a Almedinilla (Córdoba), para celebrar las I Jornadas de la Real Academia de Córdoba sobre dicha villa de la Subbética.

- *Jueves 21, de junio:* Visita a Montemayor (Córdoba), para tener, en el Hotel Atalaya, una cena de hermandad con motivo de la clausura del curso 2006-2007.

- *Domingo, 24 de junio:* Visita institucional de la Real Academia a las tres sedes principales de la Exposición Mateo Inurria, dirigida por el Prof. Dr. D. Ramón Montes Ruiz, el 24 de junio.

- *Lunes, 9 de julio:* Asistencia de D. Joaquín Criado Costa, invitado como Director de la Academia, a la visita y recorrido por el yacimiento arqueológico del anfiteatro romano (antigua Facultad de Veterinaria y próximamente sede del Rectorado de la Universidad), al que también asistieron el Sr. Obispo (D. Juan José Asenjo Pelegrina), el Sr. Rector de la Universidad (D. José Manuel Roldán Nogueras), la Sra. Delegada

Provincial de la Consejería de Cultura (D^a. Mercedes Mudarra Barrero), el Sr. Decano de la Facultad de Filosofía y Letras (D. Joaquín Mellado Rodríguez), el Sr. Presidente del Cabildo Catedralicio (D. Manuel Pérez Moya), el Sr. Director de la Gerencia de Urbanismo del Ayuntamiento de Córdoba, Profesores, Canónigos, etc. Finalizada la visita, el Sr. Rector ofreció un desayuno en un hotel cercano.

ANEXO V

SUBVENCIONES

- Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa (Dirección General de Universidades) de la Junta de Andalucía: 5.611 euros para el año 2007.

- Excmo. Diputación Provincial de Córdoba: 12.020 euros para el año 2006, según convenio.

- Excmo. Ayuntamiento de Córdoba: 10.000 euros, para el año 2006.

- Secretaría de Estado de Universidades e Investigación (Ministerio de Educación y Ciencia): 10.000 euros, para el año 2006.

- Fundación PRASA: 18.030 euros, según convenio (curso 2006-2007).

- Fundación PRASA (a través de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C.): 30.000 euros para la LIII Asamblea General de la C.E.C.E.L.

- CAJASUR: 30.000 euros para el año 2007.

- Instituto de España: 1.946'39 euros en equipos informáticos y contrato de mantenimiento de los mismos por otros 501 euros.

- El Corte Inglés: Viajes y estancias.

- Joyería Pilar González, de Córdoba: Insignias de oro.

ANEXO VI

OTRAS ACTIVIDADES

- Visita de los Sres. Criado Costa (Director), Moreno Manzano (Depositario), Roldán Cañas, Ventura Gracia y Fernández Pastor (Correspondientes) al Numerario D. Juan Fernández Cruz, imposibilitado en su casa de Zuheros (02-11-2006).

- Presentación por los Sres. Criado Costa (Director) y Ventura Gracia (Correspondiente) del libro del Sr. Arjona Castro, Numerario, *Historia de la villa de Zuheros. Desde la Edad Media a la Modernidad*, el 14 de agosto en el Ayuntamiento de Zuheros (02-11-2006).

- Denuncia en la Comisaría de Policía de haber sidoforzadas las cerraduras de una de las casas propiedad de la Academia (02-11-2006).

- Reparación de un centenar de sillones de la Academia (02-11-2006).

- Reunión de los Sres. Criado Costa (Director), Mir Jordano (Censor) y Manzano Solano (Numerario) con D. Luís Rodríguez García (Teniente Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba), con el que trataron de la firma de un convenio entre el Ayuntamiento y la Real Academia para la realización de actividades conjuntas (02-11-2006).

- Firma de un contrato de arrendamiento de servicios de seguridad con la empresa SECURITAS (02-11-2006).

- Entrega al Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, el 29 de octubre, del nombramiento de Colono de Honor en el Ayuntamiento de Guarromán (Jaén) (02-11-

2006).

- Obras de reparación del edificio principal y del anejo, motivadas por las lluvias (02-11-2006).

- Finalización de la Beca PRAEM de la Universidad de Córdoba a D^a. María Teresa Gómez Ruiz e incorporación a la Academia de la nueva becaria, D^a. Nieves García Pareja (09-11-2006).

- Terminación de la página Web de la Academia: www.racordoba.es (09-11-2006).

- Confección de tarjetones con la felicitación navideña (09 y 16-11-2006).

- Terminación del "Proyecto de ejecución de reforma y ampliación de la sede de la Real Academia de Córdoba" (16-11-2006).

- Publicación del libro *La actividad del Instituto de Academias de Andalucía (2000-2005)*, del que es autor el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (23-11-2006).

- Almuerzo de trabajo de los Sres. Criado Costa (Director), Mir Jordano (Censor) y Mellado Rodríguez (Numerario) con D. Luis Rodríguez García y D. Marcelino Ferrero Márquez (Tenientes de Alcalde del Ayuntamiento de Córdoba), el 22 de noviembre (23-11-2006).

- Reunión de los Sres. Criado Costa (Director), Cosano Moyano (Bibliotecario) y Aranda Doncel (Numerario) con el Sr. Presidente de la Diputación Provincial de Córdoba y con el Sr. Alcalde de Almedinilla (Córdoba), el 23 de noviembre en la Diputación, en la que trataron de la organización de unas Jornadas de la Real Academia en aquella localidad de la Subbética (23-11-2006).

- Reunión del Sr. Criado Costa (Director), el 29 de diciembre en el Ayuntamiento de Córdoba, con representantes del Real Círculo de la Amistad, de la Fundación para la Capitalidad Cultural, de la Fundación PRASA y de la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba para organizar la conmemoración de la fundación de Córdoba como ciudad por Claudio Marcelo (11-01-2007).

- Agradecimiento del Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Director) a los sesenta Académicos que junto con las primeras autoridades y otras cuatrocientas personas más asistieron el día 10 de enero, en unos salones de las Bodegas Campos, al acto de homenaje que le tributó el Ateneo de Córdoba, consistente en esencia en la *laudatio* hecha por el Sr. Gahete Jurado, en la entrega de un pergamino con el nombramiento de Ateneísta de Honor y un recital de guitarra y cante flamencos, terminando con una copa de vino de la tierra (11-01-2007).

- Reunión de la Comisión de Seguimiento del Convenio de Colaboración entre la Diputación Provincial y la Real Academia, el 15 de enero en la sede de la Diputación. Asistieron los Sres. Criado Costa (Director) y Cosano Moyano (Bibliotecario en funciones de Depositario) (18-01-2007).

- Reunión en Madrid, en la sede de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C., el 17 de enero, de la comisión organizadora del II Congreso de la Cultura del Olivo. Asistió el Sr. Criado Costa, Director (18-01-2007).

- Viaje de los Sres. Criado Costa (Director) y Mellado Rodríguez (Numerario) a Nueva Carteya (Córdoba) el 25 de enero para organizar actos junto con el Sr. Alcalde (25-01-2007).

- Entrevista del Sr. Director con el Sr. Nieto Cumplido (Numerario), el 27 de enero, en la que trataron de los documentos de la Colección Vázquez Venegas y del Archivo de la extinta Comisión Provincial de Monumentos (01-02-2007).

- Entrevista del Sr. Director con el Sr. Teniente de Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba, el 31 de enero, en la que trataron de la integración de la

Real Academia en el Centro de Estudios Gongorinos (01-02-2007).

- Almuerzo de trabajo del Sr. Director de la Academia con el Sr. Director del diario *ABC*, el 2 de febrero (01 y 08-02-2007).

- Almuerzo de trabajo del Sr. Director de la Academia con el Sr. Director del diario *El Día de Córdoba*, el 7 de febrero (01 y 08-02-2007).

- Entrevista periodística del semanario *La Calle de Córdoba* al Sr. Director, sobre asuntos de la Academia, el 9 de febrero, que fue publicada el día 17 de febrero de 2007 (22-02-2007).

- Rueda de prensa en el Rectorado de la Universidad, el 16 de febrero, para presentar el Congreso Internacional sobre la Guerra de la Independencia en Andalucía (enero de 2008), convocado por la Universidad de Córdoba, la Real Academia y la Fundación PRASA (22-02-2007).

- Conferencia del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa en Aguilar de la Frontera el 24 de febrero, invitado como Director de la Academia por la Agrupación de Hermandades y Cofradías, sobre “San Álvaro de Córdoba y el Vía Crucis” (01-03-2007).

- Presencia en los actos del IV Trofeo “Ciudad de Córdoba” de Campo a Través, el 10 de marzo en la Base Militar de Cerro Muriano, en el que participó por primera vez la Academia junto con la Brigada Mecanizada “Guzmán el Bueno” X, la Policía Local de Córdoba, el Servicio de Extinción de Incendios y Salvamento, la Universidad de Córdoba, la Comandancia de la Guardia Civil, la Comisión del Cuerpo Nacional de Policía e Instituciones Penitenciarias (08 y 15-03-2007).

- Rueda de prensa, el 14 de marzo en el Real Círculo de la Amistad, para presentar el Ciclo de conferencias sobre “La fundación de la ciudad de Córdoba y su evolución histórica”, organizado por la Real Academia y otras instituciones (15-03-2007).

- Reunión del Sr. Criado Costa (Director), el 27 de marzo en Montilla, con D. Antonio Carpio Quintero, Alcalde de la ciudad, para programar los actos del Día del Instituto de Reales Academias de Andalucía 2007 (29-03-2007).

- Entrevista del Sr. Criado Costa (Director), el 30 de marzo, con el Sr. Obispo de Córdoba, D. Juan José Asenjo Pelegrina, y con D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil, con quienes trató de las relaciones de la Real Academia con el Obispado (12-04-2007).

- Entrevista del Sr. Director con la Sra. Delegada Provincial de la Consejería de Economía y Hacienda, el 12 de abril (12-04-2007).

- Acto solemne de la firma de la escritura de propiedad de los bienes dejados en herencia a la Corporación por la Numeraria fallecida Ilma. Sra. D^a. María Teresa García Moreno, el día 19 de abril en la sede de la Academia, ante el Notario D. Rafael Díaz-Vieito y Piélagos (12 y 19-04-2007).

- Participación de la Real Academia en la XXXIV edición de la Feria del Libro de Córdoba, en abril de 2007 (26-04-2007).

- Almuerzo en la caseta del Real Círculo de la Amistad del Sr. Director, la Sra. Secretaria y otros Académicos con el Sr. Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba, invitados por el Sr. Director del Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO), el 26 de mayo (31-05-2007).

- Presentación en Barcelona, en la sede de la Asociación Numismática Española el 5 de junio, del libro *Referencias monetarias en la documentación de la Catedral de Córdoba (siglo XIV)*, de varios autores, con la colaboración de esta Real Academia de Córdoba (31-05-2007).

- Programación general de los actos conmemorativos del segundo centenario de la

fundación de la Academia, que se cumplirá en el año 2010 (14-06-2007).

- Asistencia del Académico Numerario Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González en representación de la Real Academia como miembro del Jurado del Premio “Juan Valera” convocado por el Ayuntamiento de Cabra (14-06-2007).

- Asistencia del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa como miembro del Jurado Premio Periodístico “Ciudad de Córdoba”, convocado por la Asociación de la Prensa (19-6-2007).

- Reunión del Jurado del Concurso de Cuentos “Puente Zuazo”, convocado por la Real Academia de San Romualdo, de Ciencias, Letras y Artes, de San Fernando (Cádiz), presidido por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (19-6-2007).

- Reunión en el Rectorado de la Universidad de Córdoba para seleccionar a dos Becarios PRAEM (22-6-2007).

- Reunión y almuerzo del Sr. Director con los Excmos. Sres. Presidente de la Junta de Andalucía y Consejero de Innovación, Ciencia y Empresa, en Sevilla, para tratar temas de I+D+I (26-6-2007).

ANEXO VII

ACTOS A LOS QUE SE INVITÓ A LA REAL ACADEMIA Y EN LOS QUE ESTUVO REPRESENTADA

- Almuerzo-homenaje al Excmo. Sr. Dr. D. Eugenio Domínguez Vilches, ex-Rector de la Universidad de Córdoba y Académico Correspondiente, el 21-7-2006).

- Representación en Santaella de la obra de teatro “El Gran Capitán, Alcaide de Santaella” (13-8-2006).

- Semana Lírica de Córdoba (zarzuela).

- Recepción del Ayuntamiento en el Alcázar de los Reyes Cristianos, el 11 de septiembre, con motivo de la apertura del curso del Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO) (02-11-2006).

- Apertura oficial del curso 2006-2007 en la Universidad de Córdoba (26-9-2006).

- Concierto de la Orquesta de Córdoba, con motivo de la apertura del curso de la Universidad, en el Gran Teatro (27-9-2006).

- Acto institucional de celebración de los Patronos del Cuerpo Nacional de Policía, en el Colegio Mayor de la Asunción (02-10-2006).

- Apertura del curso 2006-2007 en el Colegio La Salle (02-10-2006).

- Acto de entrega de las Medallas de Oro al Mérito en las Bellas Artes que, bajo la presidencia de SS.MM. los Reyes D. Juan Carlos I y D^a. Sofía, en la Mezquita-Catedral (6-10-2006).

- Acto de entrega de los Premios “Dionisio Alcalá-Galiano”, en Cabra (7-10-2006).

- Apertura del curso 2006-2007 en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba (17-10-2006).

- Homenaje del Patronato Provincial de Turismo al Numerario Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro, (17-10-2006).

- Apertura del curso en la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba (18-10-2006).

- Actos con motivo de la festividad de San Rafael Arcángel, Patrón de la Policía Local de Córdoba (19-10-2006).

- Inauguración del curso en la Cátedra Bienvenido Oliver de Derecho Registral de

la Universidad de Córdoba (19-10-2006).

- Misa de la Ilustre Hermandad de San Rafael Arcángel, a su titular en la iglesia del Juramento (24-10-2006).

- Presentación de la colección “Personajes históricos de la Subbética”, en el Ayuntamiento de Luque (28-10-2006).

- Acto de lectura del discurso de ingreso del Excmo. Sr. Dr. D. Pedro García Barreno en la Real Academia Española de la Lengua (20-10-2006).

- Sesión de apertura de un ciclo de debates sobre la Cultura, organizado por la Asociación Córdoba Futura en CAJASUR (25-10-2006).

- Cocktail y exposición privada “Pintura Española 1850-1930”, organizada por la multinacional Morgan Stanley y la casa londinense de subastas Sotheby’s en Córdoba (30-10-2006).

- Visita a los reinaugurados Baños del Alcázar Califal, guiada por el Arqueólogo D. Pedro Marfil Ruiz y por la Directora de los Museos Municipales, D^a. Mercedes Valverde Candil (02-11-2006).

- Conferencia de la Sra. Ministra de Cultura, D^a. Carmen Calvo Poyato, sobre “Las Culturas como encuentro” en el Círculo de la Amistad, organizado por el Foro Diálogos Córdoba (6-11-2006).

- Presentación del libro *Miguel Castillejo: La acción y la palabra*, de Manuel Gahete Jurado, en el Círculo de la Amistad (7-11-2006).

- Almuerzo-homenaje al Excmo. Sr. D. José Manuel Roldán Noguerras, Rector Mgco. de la Universidad de Córdoba, y concesión del “Perol de plata” (10-11-2006).

- Mesa redonda convocada por la Confederación de Empresarios de Córdoba, con los directores de los tres diarios cordobeses sobre Córdoba como Capital Europea de la Cultura en el año 2016 (14-11-2006).

- Concierto del Coro Ziryab en el Real Círculo de la Amistad que interpretó cinco “lieder” de Mozart y su famoso “Réquiem” (15-11-2006).

- Apertura del curso de la Cátedra “Sánchez-Ramade” de Iniciativa + Innovación, presentación del trabajo de investigación “Irlanda, el Tigre Celta. ¿Modelo para la Región Sur?” y almuerzo en las Bodegas Campos, de Córdoba, actos organizados por la Fundación Sánchez-Ramade (20-11-2006).

- Acto de presentación de doce libros editados o coeditados por la Fundación PRASA, el 21 de noviembre en el Hotel Córdoba Center (23-11-2006).

- Presentación de la edición conmemorativa de los veinte primeros años de “Cuadernos del Sur”, suplemento cultural de Diario CÓRDOBA en el Palacio de Viana. (22-11-2006).

- Presentación del libro *Luque, inspirador de poemas*, de Santiago Baena Jiménez en el Centro Cívico de la Fuensanta. (24-11-2006).

- Actuación del Coro “Martín Códax” de la Casa de Galicia en Córdoba en la iglesia de la Magdalena (26-11-2006).

- Presentación del número 1 de la revista *Patrimonium*, sobre Patrimonio de la Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur Cordobesa en Montilla, en la Casa del Inca (27-11-2006).

- Presentación del libro *Studia Linguistica et Philologica in memoriam Feliciano Delgado (1926-2004)* en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba (29-11-2006).

- Inauguración de la II Feria de los Municipios de Córdoba en la Diputación Provincial (30-11-2006).

- Homenaje al torero D. Enrique Ponce Martínez y cena en su honor en el Real

Círculo de la Amistad de Córdoba (30-12-2006).

- Acto y cena del 25º aniversario de la Asociación Fotográfica Cordobesa (AFOCO) en el Hotel Alfaros (7-12-2006).

- Acto y cena de clausura del V Campeonato Nacional de Mus “Ciudad de Córdoba en el Hotel Córdoba Center (9-12-2006).

- Acto de presentación del libro *Camino de lobos*, de Desiderio Vaquerizo Gil, seguido de un debate y de una copa de vino en la sede de la Agrupación Local del PSOE-Andalucía en Córdoba-Centro (13-12-2006).

- Asamblea Anual de Patronos de la Fundación Colegio Oficial de Médicos de Córdoba y posterior copa de vino en el Palacio de Viana (19-12-2006).

- Segunda Tarde Navideña del Colegio de Médicos de Córdoba y de la Fundación del mismo con una conferencia de la Profª. Dª. Ana Padilla Mangas (“La obra de Antonio Gala”), a la que siguió un concierto de voz, piano y violín (20-12-2006).

- Acto de toma de posesión de cargos, profesorado y personal no docente de la Universidad de Córdoba en el Rectorado, y posterior copa de vino en el Real Círculo de la Amistad (21-12-2006).

- Representación de “Los Coloquios de la Infancia de Jesús” en Alcaracejos (Córdoba) (7-01-2007).

- Conferencia sobre “Innovación en España hoy: el modelo valenciano”, por D. Justo Nieto Nieto en las Bodegas Campos, organizada por la Fundación Sánchez-Ramade (16-01-2007).

- Acto de imposición de las Medallas al Mérito en el Servicio de la Abogacía, por el Ilustre Colegio de Abogados de Córdoba en el Alcázar de los Reyes Cristianos (18-01-2007).

- I Encuentro Antequera-Córdoba “Más cerca” y posterior almuerzo en el Real Círculo de la Amistad de Córdoba, organizado por el Ayuntamiento de Antequera (Málaga) (24-01-2007).

- Acto de entrega del I Trofeo a la Mejor Información Gráfica de la Feria Taurina de Mayo, organizado por la Tertulia Taurina La Montera, al periodista D. Juan Manuel Vacas (24-01-2007).

- Actos conmemorativos de la festividad de Santo Tomás de Aquino por la Universidad de Córdoba (25-1-2007).

- Presentación del programa de actos, del pregonero y del cartel de la Romería de Santo Domingo del año 2007 en el Real Círculo de la Amistad (26-01-2007).

- Presentación del libro *CajaSur 1864-2005. Obra Social y Cultural* en el salón de actos de CAJASUR. (31-01-2007).

- Acto de presentación del Curso del Programa de Estudios Hispánicos en la Universidad de Córdoba (PRESHCO), celebrado el 16 de febrero en el Real Círculo de la Amistad (22-02-2007).

- Acto de entrega de las Medallas de Andalucía concedidas por la Junta de Andalucía, el en Sevilla en el Teatro de la Maestranza, y posterior recepción en los Reales Alcázares (28-02-2007).

- Presentación oficial del IV Trofeo Ciudad de Córdoba de Campo a Través -con participación de la Academia- en la Jefatura de la Policía Local (01-03-2007).

- Acto de presentación del *Anuario de la Asociación de la Prensa de Córdoba* y de la *Guía de la Comunicación*, el 5 de marzo en el Hotel “Las Adelfas”. (08-03-2007).

- Sesión académica de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo (06-03-2007).

- Presentación en Madrid, en la sede del C.S.I.C., de la Corporación Tecnológica

de Andalucía -de cuya Fundación es Patrono el Sr. Criado Costa-, en un acto presidido por SS. MM. los Reyes y por el Sr. Presidente de la Junta de Andalucía (7-03-2007).

- Acto de entrega de distinciones como Socios Honorarios de la Asociación de Alumnos y Ex-alumnos de la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba al Dr. D. Francisco Santisteban García (a título póstumo), al Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán (Correspondiente) y al Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio López Ontiveros (Numerario) (13-03-2007).

- Copa de vino en las Bodegas Campos como despedida al Excmo. Sr. D. Carlos Álvarez Abeilhé al cesar en el cargo de General Jefe de la Brigada de Cerro Muriano y en el de Comandante Militar de Córdoba (14-03-2007).

- Acto de Exaltación de la Saeta, organizado por la Federación de Peñas Cordobesas, en la iglesia de los Padres de Gracia (Trinitarios) (16-03-2007).

- Acto de toma de posesión del Excmo. Sr. D. Ricardo Álvarez-Espejo García como Jefe de la Brigada de Infantería Mecanizada "Guzmán el Bueno" X en la Base de Cerro Muriano (19-03-2007).

- Inauguración del XXIII Salón Monográfico de Joyería Cordobesa (Joyacor) en el Parque Joyero (22-03-2007).

- Pregón médico de la Semana Santa, a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, en el Real Círculo de la Amistad, organizado por el Ilustre Colegio de Médicos de la Provincia de Córdoba (27-03-2007).

- Presentación pública en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos (La Compañía), del nuevo paso procesional de la imagen de Nuestro Señor Jesucristo en el Santo Sepulcro, en un acto solemne presidido por el Sr. Obispo de Córdoba (30-03-2007).

- Inauguración en Córdoba, del parque infantil "Ciudad de los Niños", en un acto presidido por la Sra. Alcaldesa (31-03-2007).

- Desfiles procesionales de la Semana Santa de Córdoba, desde el Palco de Autoridades instalado en la Plaza de las Tendillas.

- Procesión oficial del Santo Entierro, el Viernes Santo (12-04-2007).

- Primer Seminario de Estudio "Acqua: Fons Vitae", organizado en el Real de Faula (Benidorm, Alicante), del 16 al 19 de abril, por la Real Academia de Cultura Valenciana, la Universidad Cardenal Herrera-CEU de Valencia, la Fundación Agua y Progreso, el Instituto Alicantino de Cultura "Juan Gil Albert" y Xeresa-Golf, con la colaboración de esta Real Academia, del Centro de Edafología y Biología Aplicada (CEBAS) del Segura (del C.S.I.C.) y de la Sociedad Científica "El Museo Canario". El Dr. D. José Roldán Cañas, Correspondiente de esta Corporación, tuvo a su cargo una ponencia sobre "Del riego productor al riego conservador" (16/19-04-2007).

- Acto solemne de entrega de los Premios "Averroes de Oro Ciudad de Córdoba" que concede la Asociación Profesional de Informadores Técnicos Sanitarios "Centro Cultural Averroes" de Córdoba, el 13 de abril en el Palacio de Exposiciones y Congresos (19-04-2007).

- Acto de presentación en España del ERC (European Research Council) o Consejo Europeo de Investigación (CEI) en la sede del C.S.I.C. en Madrid, convocado por el Sr. Secretario de Estado de Universidades e Investigación (16-04-2007).

- Conferencia del periodista D. Iñaki Gabilondo Pujol, sobre el estado actual de la política española, organizada por el Foro Diálogos Córdoba en las Bodegas Campos, de Córdoba (17-04-2007).

- Acto de inauguración del bosque de cien almendros "Aires de Esperanza", plantado en terrenos del Centro Penitenciario de Córdoba para conmemorar el número

100 de la revista cultural “Aires de Córdoba”, el 18 de abril. Un almendro lleva el nombre de la Real Academia de Córdoba y otro el del Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (19-04-2007).

- Presentación del “Anuario Joly Andalucía 2007” en el Palacio de Congresos de Córdoba (18-04-2007).

- Pregón de la Romería cordobesa de Santo Domingo en el Real Círculo de la Amistad. El Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia), como pregonero del año 2006, presentó a D. Miguel Donate Salcedo, pregonero del año 2007 (20-04-2007).

- Pregón de la Romería cordobesa de Linares en el Real Círculo de la Amistad (27-04-2007).

- Acto de presentación de la Universidad de Verano “Corduba’07” en el Rectorado de la Universidad de Córdoba (4-05-2007).

- Almuerzo-homenaje al Ilmo. Sr. D. Federico Cabello de Alba Hernández, al cesar como Comisario Jefe de la Policía Nacional en Córdoba (10-05-2007).

- XXXVIII Reunión Anual de Cronistas Cordobeses en Villa del Río, convocada por la Asociación Provincial Cordobesa de Cronistas Oficiales (5-05-2007).

- Acto de entrega del nombramiento de Hijo Predilecto de Santaella al Ilmo. Sr. D. Pablo Moyano Llamas, Académico Numerario, el 6 de mayo en Santaella (06-05-2007).

- Inauguración de la Exposición “Mateo Inurria y la escultura de su tiempo” y posterior recepción en el Palacio de Viana organizadas por el Ayuntamiento de Córdoba, la Consejería de Cultura, la Fundación Rafael Botí, la Universidad de Córdoba y la Fundación Cajasur (8-05-2007).

- Recepción en la Embajada de Colombia en Madrid para presentar la Fundación Balmes (9-05-2007).

- Acto de inauguración de la exposición de pinturas taurinas “Geranio y Oro”, de Paloma Camiña, en el Real Círculo de la Amistad de Córdoba (10-05-2007).

- Velada y recepción en el patio cordobés de la sede de Sevillana Endesa (10-05-2007).

- Reunión de la Asociación Provincial de Museos Locales en Torrecampo (Córdoba) (12-05-2007).

- Homenaje del Seminario “Antonio Carbonell”, de la Escuela Universitaria Politécnica de Minas y de Obras Públicas de Belmez al Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Hernando Luna (18-05-2007).

- Representación de la obra teatral “Las arrecogías del Beaterio de Santa María Egipciaca”, de José Martín Recuerda en la Facultad de Filosofía y Letras, por miembros de la Asociación de Alumnos de la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba (18-05-2007).

- Recepción institucional del Ayuntamiento de Córdoba en la Caseta Municipal con motivo de la Feria de Nuestra Señora de la Salud. (18-05-2007).

- Actos de fin de curso del Programa de Estudios Hispánicos en Córdoba (PRESHCO), de la Universidad de Córdoba, celebrados en el Real Círculo de la Amistad (21-05-2007).

- Recepción y cena en la caseta de feria de la Federación de Peñas Cordobesas (22-05-2007).

- Recepción de la Empresa Nacional de Residuos Radioactivos (ENRESA) en su caseta del recinto ferial (23-05-2007).

- Recepción de la Diputación Provincial en la caseta “La Merced” del recinto ferial.

(23-05-2007).

- Recepción de la Universidad de Córdoba en la Caseta Municipal (23-05-2007).

- Asistencia del Sr. Director a cuatro corridas de toros de la feria, desde el callejón o desde la barrera, invitado por el Ayuntamiento de Córdoba (Jefatura de la Policía Local), por la Comisaría Provincial de Policía, por el torero Enrique Ponce y por la Junta de Andalucía. (31-05-2007).

- Exposición de Material Militar y otros actos institucionales con motivo del Día de las Fuerzas Armadas (01-06-2007).

- Concierto de piano en homenaje al Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas, Numerario en el Real Círculo de la Amistad de Córdoba (05-06-2007).

- Acto de inauguración del Museo Histórico Municipal de Carcabuey (Córdoba) (07-06-2007).

- Espectáculo ecuestre “Pasión y duende del caballo andaluz” en los jardines del Alcázar (7-06-2007).

- Corrida de toros en Toledo en la que el torero D. Enrique Ponce Martínez brindó un toro al Sr. Director de esta Academia (09-06-2007).

- Eucaristía y procesión del *Corpus Christi* (10-06-2007).

- Clausura del curso de la Cátedra PRASA de Empresa Familiar en el Palacio de Congresos (13-06-2007).

- Constitución de la nueva Corporación Municipal de Córdoba en el Ayuntamiento (16-06-2007).

- Presentación de un disco editado por la Fundación PRASA con canciones cordobesas del compositor Ramón Medina, en el Palacio de Exposiciones y Congresos (19-06-2007).

- Constitución de la nueva Corporación Municipal de Córdoba, en el Ayuntamiento (16-06-2007).

- Reunión del Jurado del Premio Periodístico “Ciudad de Córdoba”, convocado por la Asociación de la Prensa de Córdoba, del que el Dr. Criado Costa formó parte (19-06-2007) de junio.

- Reunión del Jurado del Concurso de Cuentos “Puente Zuazo”, convocado por la Real Academia de San Romualdo, de Ciencias, Letras y Artes de San Fernando (Cádiz), del que el Dr. Criado Costa fue presente (19-06-2007).

- Clausura del curso de la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba en el Colegio Mayor de la Asunción (20-06-2007).

- Conferencia de D. Antonio Pulido Gutiérrez, Presidente de Cajasol en Bodegas Campos, de Córdoba, organizada por Diálogos Córdoba (20-06-2007).

- Reunión en Madrid de la Junta de Gobierno de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C. (20-06-2007).

- Cena de entrega de premios a los “Cordobeses del año”, organizado por Diario Córdoba, S.A. (21-06-2007).

- Asistencia de la Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera (Secretaria), en representación de la Academia y del Sr. Director, a la cena de entrega de premios a los “Cordobeses del año”, el 21 de junio, convocados por Diario Córdoba, S.A.

- Clausura del curso en la Fundación Antonio Gala (22-06-2007).

- Reunión en el Rectorado de la Universidad de Córdoba para seleccionar a los Becarios PRAEM (22-06-2007).

- Inauguración del Congreso “La cultura judeo-árabe de al-Andalus” en la Facultad de Filosofía y Letras de Córdoba, acto en el que el Dr. Criado Costa pronunció unas palabras (25-06-2007).

- Inauguración de la XI Semana Cultural Galeno, convocada por el Colegio de Médicos de la Provincia de Córdoba (25-06-2007).
- Conferencia del Prof. Dr. D. Fernando Pérez Camacho en el Palacio de Viana y posterior cóctel ofrecido por el Colegio de Médicos de la Provincia de Córdoba (25-06-2007).
- Reunión y almuerzo del Sr. Director con los Excmos. Sres. Presidente de la Junta de Andalucía y Consejero de Innovación, Ciencia y Empresa en Sevilla (26-06-2007).
- Asistencia del Sr. Director, la Secretaria de la Academia y el Académico Correspondiente Sr. Aguilar Gavilán a “La Noche de los Periodistas” organizada por la Asociación de la Prensa de Córdoba para entregar sus premios anuales (26-06-2007).
- Acto de constitución de la nueva Corporación Provincial en la Diputación Provincial (28-06-2007).
- Representación de la Academia y del Sr. Director, en la persona del Numerario Ilmo. Sr. D. Emilio Serrano Ortiz, en el acto de nominación de una calle en Bujalance como “Pintor Antonio Bujalance” (29-06-2007).
- Concierto homenaje al Coro de Ópera Cajasur, organizado por la Asociación de Amigos de la Ópera en el Real Círculo de la Amistad (03-07-2007).
- Acto de entrega de los Primeros Premios a la Transferencia del Conocimiento, organizado por el Consejo Social de la Universidad de Córdoba en el Real Círculo de la Amistad (09-07-2007).
- Visita de las autoridades cordobesas al yacimiento arqueológico de la antigua Facultad de Veterinaria y próxima sede del Rectorado de la Universidad (9-07-2007).
- Acto de fin de carrera y de cambio de denominación de la Facultad de Derecho de la Universidad de Córdoba (13-07-2007).
- Acto de inauguración de la Universidad de Verano Corduba 2007 (16-07-2007).
- Actos culturales hispano-marroquíes en la Municipalidad (Ayuntamiento) de Martil (Marruecos), los días 16, 17 y 18 de julio.

ANEXO VIII

CICLO *LOS MARTES POÉTICOS DE LA ACADEMIA*

Coordinado por la Sección de Bellas Letras de la Academia, por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa y por el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado.

Martes 20 de marzo: Recital poético por D^a. Rosa Romojaro Montero, Académica Correspondiente. Hizo la presentación la Ilma. Sra. D^a. Juana Castro Muñoz, Académica Correspondiente.

Martes 10 de abril: Recital poético por D. Antonio Carvajal. Hizo la presentación el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, Académico Numerario.

Domingo 13 de mayo: Recital poético por el Ilmo. Sr. D. Antonio Murciano González, Académico Correspondiente. Hizo la presentación el Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, Académico Numerario.

A todos les fue impuesta la insignia de oro con la firma de Luís de Góngora.

ANEXO IX**CONFERENCIAS Y DISCURSOS EN SESIONES ACADÉMICAS ORDINARIAS**

- “Toros y toreros, ayer y hoy”, por D. Enrique Ponce Martínez, matador de toros (05-10-2006).
- “El sistema penitenciario durante la Baja Edad Media: la red carcelaria en la ciudad de Córdoba”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Escobar Camacho, Académico Numerario (26-10-2006).
- “Breve síntesis histórica del Centro Filarmónico Egabrense”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Julián García García, Académico Numerario (08-11-2006).
- “La composición musical egabrense a través del tiempo”, por el Ilmo. Sr. D. Luís Bedmar Encinas, Académico Numerario (08-11-2006).
- “La Córdoba de Baroja en *La feria de los discretos*. (En el 50 aniversario de la muerte de Pío Baroja)”, por D. Juan Pérez Cubillo (09-11-2006).
- “El pensamiento geográfico de Colón. (En el quinto centenario de la muerte de Cristóbal Colón)”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Cosano Moyano, Académico Numerario (09-11-2006).
- “Mozart, 250 años”, por el Ilmo. Sr. D. Juan Miguel Moreno Calderón, Académico Correspondiente (16-11-2006).
- “Cuarenta años de médico pediatra en Córdoba. Recuerdos y vivencias”, por el Ilmo. Sr. Dr. Antonio Arjona Castro, Académico Numerario (23-11-2006).
- “La vida en los ojos (VI): Los ojos en la Pintura (I)”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, Académico Numerario (28-11-2006).
- “La Monarquía: De la Instauración a la Constitución”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Académico Numerario (30-11-2006).
- “El sentido de la fe y el progreso del Dogma de la Inmaculada Concepción”, por el Ilmo. Sr. D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil, Canónigo de la S.I. Catedral de Córdoba (14-12-2006).
- “La II República Española: Reflexiones en su 75 aniversario”, por el Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Académico Correspondiente (19-12-2006).
- “En el primer centenario de la muerte de Antonio Fernández Grilo”, por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Académico (21-12-2006).
- “La independencia del Poder Judicial”, por el Ilmo. Sr. D. Eduardo Baena Ruiz (11-01-2007).
- “Linares: historia de un topónimo y de un santuario de la Virgen”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Académico Numerario. (18-01-2007).
- “Primeras académicas en la Real Academia de Córdoba”, por la Ilma. Sra. Dra. D^a. María José Porro Herrera, Académica Numeraria (25-01-2007).
- “Viajeros franceses por la Córdoba del siglo XIX”, por D. Francisco Aguayo Egido, Académico Correspondiente. (Trabajo de presentación) (01-02-2007).
- “Los travertinos de Santa María de Trassierra”, por el Dr. D. Aniceto López Fernández, Académico Correspondiente (08-02-2007).
- “El cerebro emocional: emociones y sentimientos”, por el Dr. D. Pedro Montilla López, Académico Correspondiente (22-02-2007).
- “La Ley Moyano de Educación: un reconocimiento obligado”, por el Dr. D. Juan Díez García, Académico Correspondiente (01-03-2007).
- “La crisis energética y la conservación del medio ambiente”, por el Excmo. Sr.

Dr. D. Eugenio Domínguez Vilches, Académico Correspondiente (08-03-2007).

- “La trayectoria poética de Alfonso Yuste”, por D. Miguel Ángel Toledano Rodríguez, Académico Correspondiente (15-03-2007).

- “La Cuaresma: su aportación a nuestra cocina”, por D^a. María del Sol Salcedo Morilla, Académica Correspondiente (15-03-2007).

- “La vida en los ojos (VIII): Los ojos en la Pintura (II): los enigmas de la Gioconda”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, Académico Numerario (29-03-2007).

- “Historiografía y evolución ecológica de la laguna de La Janda (Cádiz)”, por el Dr. D. José Manuel Recio Espejo, Académico Correspondiente (12-04-2007).

- “Córdoba Omeya. Poblamiento y urbanismo”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Académico Numerario (19-04-2007).

- “Fundamentalismo y nacionalismo etnicista en el Mediterráneo”, por el Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán, Académico Correspondiente (26-04-2007).

- “Pemán: el andaluz pródigo”, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Académico Numerario (10-05-2007).

- “Los metales preciosos”, con una exposición temporal paralela, por el Dr. D. Aniceto López Fernández, Académico Correspondiente (17-05-2007).

- “El cerebro emocional y la Moral”, por el Dr. D. Pedro Montilla López, Académico Correspondiente (31-05-2007).

- “Casimiro Cabo Montero, algo más que un empresario teatral”, por la Dra. D^a. Carmen Fernández Ariza, Académica Correspondiente (14-06-2007).

ANEXO X

ACTIVIDADES MUSICALES

- *Jueves 26 de octubre*: Concierto de piano por el Prof. José García Moreno, que interpretó: Sonata N^o 27, mi menor, Op. 90: I. “Mit Lebhaftigkeit und durchaus mit Empfindung und Ausdruck” (“Con vivacidad y por supuesto con sentimiento y expresión”).- II. “Nicht zu geschwind und sehr singbar vorzutragen” (“No demasiado rápido e interpretar muy melódico”).- II. Adagio grazioso. III. Rondo: Allegretto, de Ludwig von Beethoven.

- *Miércoles 8 de noviembre*: Conferencia del Ilmo. Sr. D. Luis Bedmar Encinas (Numerario) en Cabra, sobre “La composición musical egabrense a través del tiempo”, dentro de una sesión extraordinaria conmemorativa del primer centenario del Centro Filarmónico Egabrense, ilustrada con audiciones musicales grabadas y en directo.

- *Jueves 16 de noviembre*: Actuación del Quinteto del Conservatorio Superior de Música “Rafael Orozco” de Córdoba, integrado por los profesores Rubén Alonso (oboe), Juan José Amores (clarinete), Jaime Sánchez (fagot), Antonio Fúnez (trompa) y Santiago Báez (piano). Interpretaron “Quinteto para Piano y Vientos”, de W. A. Mozart.

- *Jueves 21 de diciembre*: Interpretación de villancicos por la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Real Círculo de la Amistad y Liceo Artístico y Literario de Córdoba, dirigida por el Académico Numerario Ilmo. Sr. D. Luís Bedmar Encinas.

- *Domingo 13 de mayo*: Actuación de la Coral de la Cátedra Ramón Medina del Real Círculo de la Amistad y Liceo Artístico y Literario de Córdoba, dirigida por el Ilmo. Sr. D. Luís Bedmar Encinas, Académico Numerario; cantó la Misa por el alma de D. Luís de Góngora, organizada por la Academia, en la S.I. Catedral de Córdoba.

- *Jueves 21 de junio*: Recital de piano a cargo de la profesora D^a. Silvia Ariadna Fernández San Andrés, en el acto de clausura del curso 2006-2007, que interpretó piezas de Mozart y de E. Lecuona.

ANEXO XI

PRESENTACIÓN DE LIBROS

- *Martes 7 de noviembre*: *Historia de la villa de Zuheros. De la Edad Media a la Modernidad*, de Antonio Arjona Castro, por el propio autor y el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director).

- *Martes 21 de noviembre*: *Córdoba, el Gran Capitán y su época* (de varios autores), *Momentos y figuras cordobesas* (de José Manuel Cuenca Toribio), *Homenaje a Antonio Domínguez Ortiz* (de varios autores), *Enfermos ilustres de Córdoba y Al-Andalus* (de Antonio Arjona Castro), *Córdoba y la época de Isabel la Católica* (de varios autores), todos ellos coediciones de la Real Academia y la Fundación PRASA, presentado por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Academia y de la Fundación) y por los propios autores, en un acto celebrado en el Hotel Córdoba Center que finalizó con un concierto musical y una copa de vino de la tierra.

- *Miércoles 13 de diciembre*: *Pedro Moya Contreras*, de Julio Sánchez Rodríguez, por el Dr. D. Antonio García-Abásolo, Catedrático de Historia de América de la Universidad de Córdoba, y por el propio autor.

- *Viernes 12 de enero*: *Alboradas*, de Alfonso Cabello Jiménez, por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Académico Numerario y Catedrático de Derecho Constitucional, y por el propio autor.

- *Miércoles 14 de febrero*: Número 1 de la revista *Patrimonium*, de la Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur Cordobesa, por el Dr. D. José Antonio Cerezo Aranda, Director del Museo Casa de las Aguas, de Montilla. Y el libro *Campiña Sur cordobesa. La mirada fértil* (primera antología poética de la Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur Cordobesa, editado con motivo del décimo aniversario de dicha Mancomunidad), por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia. Intervino también el Ilmo. Sr. D. Francisco Paniagua Molina, Vicepresidente 1º de la Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur Cordobesa y Alcalde de Aguilar de la Frontera.

- *Viernes 2 de marzo*: *Estudios sobre Nueva Carteya. I Jornadas de la Real Academia de Córdoba sobre Nueva Carteya*, en la Casa de la Cultura de Nueva Carteya, con la asistencia de unas ciento cuarenta personas, entre ellas veinte Académicos. Intervinieron D. Antonio Ramírez Moyano (Alcalde), el Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Numerario, Coordinador del libro y Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba) y el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia). El Sr. Alcalde impuso la Insignia de Oro de Nueva Carteya a los Sres. Criado Costa y Mellado Rodríguez.

- *Viernes 27 de abril*: *La conjura de Córdoba*, de Juan Kresdez, a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Arjona Castro, Numerario.

- *Sábado 28 de abril*: *Almedinilla: Arqueología, Historia y Heráldica*, editado por la Real Academia y la Diputación Provincial de Córdoba. Se celebró en la Sala de Conferencias del Paseo Fuente Rivera, de Almedinilla. Intervinieron el Ilmo. Sr. D. Francisco Pulido Muñoz (Presidente de la Diputación Provincial), D. Antonio Cano Reina (Alcalde de Almedinilla), el Ilmo. Sr. Dr. D. José Cosano Moyano (Numerario)

y el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director de la Real Academia).

ANEXO XII

ACUERDOS ADOPTADOS

- Nombrar al Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González representante de la Academia en la Fundación “Juan Valera”, del Ayuntamiento de Cabra (Córdoba) (02-11-2006).

- Expresar la adhesión de la Academia a la propuesta de concesión de la Medalla al Mérito Colegial al Ilmo. Sr. D. Jesús Aguirre Muñoz, Ex-Presidente del Colegio Oficial de Médicos de la Provincia de Córdoba (02-11-2006).

- Aprobar la programación de la actividad académica en el 1º, 2º y 3º trimestre del curso (02-11-2006, 14-12-2006 y 08-03-2007 respectivamente).

- Hacer tarjetones-invitación sólo para las sesiones y actos solemnes o que sean de interés de la Academia, citando a los Académicos por carta y a las autoridades y otras personas mediante notificación (02-11-2006).

- Cobrar 100 euros a los solicitantes ajenos a la Academia por la programación de la presentación de libros en la sede de ésta. En dicha cantidad se incluyen la impresión de tarjetones-invitación, gastos de personal y otros (02-11-2006).

- Reglamentar los actos de presentación de los Académicos Correspondientes (02-11-2006).

- Reanudar la actividad “Los martes poéticos de la Academia” en las condiciones que las circunstancias aconsejen y editar un libro con las intervenciones en los mismos (02-11-2006).

- Regular las horas de trabajo en la Academia en las sesiones de tarde (02-11-2006).

- Manifestar la adhesión de la Academia a la solicitud para nombrar Hijos Predilectos de Arcos de la Frontera (Cádiz) a los hermanos D. Carlos y D. Antonio Murciano González (02-11-2006).

- Contratar un gabinete de prensa, servicios de seguridad privados y azafatas para aquellos actos que se considere necesario o conveniente (02-11-2006).

- Convocar un Seminario sobre “La gestión del agua en climas mediterráneos”, que se desarrollará en la sede de la Academia durante los días 13, 20 y 27 de noviembre de 2006, coordinado por los Drs. Criado Costa y Roldán Cañas (02-11-2006).

- Programar y celebrar las I Jornadas de la Real Academia en Almedinilla (02-11-2006).

- Registrar la denominación “Real Academia de Córdoba” en los cuatro dominios informáticos siguientes: .es .com .org y .net (02-11-2006 y 18-01-2007).

- Autorizar el préstamo de dos bustos del escultor Mateo Inurria, propiedad de la Academia, a la Fundación Provincial de Artes Plásticas Rafael Botí, de la Diputación de Córdoba, para que figuren en una magna exposición sobre el artista (02-11-2006).

- Apoyar la propuesta de concesión del Premio Nacional de Cirugía “Pedro Virgili” a D. Manuel Concha Ruiz, Académico Correspondiente (02-11-2006).

- Aprobar el convenio de la Academia con la Fundación PRASA (02-11-2006).

- Aprobar las obras, reparaciones y limpieza hechas en la sede de la Academia (02-11-2006).

- Grabar los conciertos musicales de la Academia y hacer reportajes fotográficos de los actos cuando se considere conveniente (09-11-2006).

- Poder encargar las tareas de tipo económico y la gestión global de los recursos

(ingresos y gastos) a un Académico experto en tales tareas o bien contratar a una persona cualificada para ello (09-11-2006).

- Desdoblar la jornada de la auxiliar administrativa de manera permanente o sólo en los días que sea necesario para atender las tareas vespertinas de la Academia, o en su caso encargar a un becario estas tareas, o buscar la colaboración de otra persona, o estudiar otro procedimiento que sea ajustado a la legalidad (09-11-2006).

- Firmar un convenio con la empresa de mensajería "MRW" para el envío de paquetes y hacer extensivo los servicios a los señores Académicos (09-11-2006).

- Apoyar unánimemente el escrito enviado por la Junta de Gobierno del Instituto de Academias de Andalucía en relación con el Anteproyecto de Ley de la Ciencia y la Innovación para la Sociedad del Conocimiento en Andalucía, así como también el escrito redactado por la Academia Malagueña de Ciencias (23-11-2006).

- Rechazar en su totalidad el artículo 49 del Anteproyecto de Ley referido (30-11-2006).

- Apoyar los informes del Instituto de Academias de Andalucía y de la Academia Malagueña de Ciencias, redactados por D. Pedro Luis Serrera Contreras y D. Ángel Sánchez Blanco, respectivamente (30-11-2006).

- Asumir los informes presentados, a petición del Sr. Director, por D. José Manuel González Porras, D. Antonio Manzano Solano y D. José Peña González (30-11-2006).

- Remitir los informes citados al Instituto de Academias de Andalucía, al Sr. Director General de Universidades, al Sr. Consejero de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía y al Instituto de España (30-11-2006).

- Solicitar del Instituto de Academias de Andalucía y del Instituto de España que actúen en contra de la aprobación del artículo 49 del Anteproyecto de Ley de la Ciencia y la Innovación para la Sociedad del Conocimiento en Andalucía (30-11-2006).

- Apoyar los trámites para que el Museo de Costumbres y Artes Populares "Juan Fernández Cruz" de Zuheros (Córdoba) sea recogido en el Registro de Museos de Andalucía (14-12-2006).

- Nombrar el Jurado del Premio de Pintura "José Manuel Camacho Padilla", que estará integrado por los Académicos D. Rafael Mir Jordano, Dr. D. José Cosano Moyano, D^a. Mercedes Valverde Candil, D. Emilio Serrano Ortiz y D. Antonio Bujalance Gómez (14-12-2006).

- Integrar en la Comisión de Obras de la Academia al Dr. D. José Roldán Cañas, Académico Correspondiente (14-12-2006).

- Celebrar unas Jornadas de la Real Academia en Zuheros sobre el Museo de Costumbres y Artes Populares "Juan Fernández Cruz" (14-12-2006).

- Coorganizar el II Congreso sobre la Cultura del Olivar, que será convocado por la C.E.C.E.L. del C.S.I.C (14-12-2006 y 18-01-2007).

- Solicitar la Medalla de Oro de Andalucía para la Asociación "Hespérides" de Profesores de Geografía e Historia (14-12-2006).

- Establecer en doscientos (200) euros la cantidad asignada por persona y actividad científica de la Academia o coordinación de la misma cuando así le sea solicitado por la Corporación (21-12-2006 y 08-02-2007).

- Coorganizar, junto con la Universidad de Córdoba y la Fundación PRASA, para el año 2008, un Congreso sobre la Guerra de la Independencia en Córdoba (21-12-2006 y 08-02-2007).

- Agradecer a D. Manuel Navarro Fuerte su intención de donar su obra pictórica a la Academia, pero no aceptarla a la vista de unos informes previos emitidos por la

Sección de Nobles Artes (21-12-2006).

- Nombrar representantes de la Academia en la Comisión Asesora de la Fundación Córdoba Capital Cultural al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (titular) y al Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano (suplente; 11-01-2007).

- Organizar junto con el Real Círculo de la Amistad, la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba, el Ayuntamiento de Córdoba y la Fundación PRASA un ciclo de conferencias en el presente año para conmemorar la fundación de Córdoba como ciudad por Claudio Marcelo (11-01-2007).

- Nombrar representante de la Academia en el Jurado del Premio de Novela “Juan Valera” 2007, convocado por el Ayuntamiento de Cabra, al Ilmo. Sr. Académico Numerario Dr. D. José Peña González (11-01-2007).

- Aprobar la programación de las Jornadas sobre Naturaleza y Caza (08-02-2007).

- Coeditar con la Fundación PRASA el libro *Monumentos árabes de Córdoba*, de Antonio Arjona Castro (08-02-2007).

- Testimoniar a la Casa Real el sentimiento de pesar de la Corporación por el fallecimiento de D^a. Érika Ortiz Rocasolano, hermana de S.A.R. la Princesa de Asturias (08-02-2007).

- Declarar desierto el Premio “José Manuel Camacho Padilla” de Creación Artística (08-02-2007).

- Encargar la maquetación de las publicaciones de la Academia a la persona o personas que se considere más conveniente (22-02-2007).

- Aceptar la invitación del Sr. Alcalde de Montoro para que el Sr. Director de la Academia forme parte de la Comisión de Honor de “Montoro 2008” con motivo del Bicentenario del título de Ciudad Noble, Leal y Patriótica (22-02-2007).

- Organizar los actos del Día del Instituto de Academias de Andalucía 2007, el 21 de abril en Montilla, con la colaboración del Ayuntamiento montillano (08-03-2007).

- Aceptar la propuesta de que el Sr. Criado Costa (Director) presida el Jurado del XXXIII Concurso Internacional de Cuentos “Puente Zuazo” en San Fernando (Cádiz) (08-03-2007).

- Aceptar la propuesta de que el Sr. Criado Costa presida el Jurado del Concurso Internacional de Narrativa Corta “Villa de Torrecampo” en Torrecampo (Córdoba) (08-03-2007).

- Aceptar la propuesta de suscripción especial, con publicidad gratuita, al diario *El Día de Córdoba* (08-03-2007).

- Autorizar a D. Alfonso García-Ferrer y a D. Francisco J. Gamero Gutiérrez para que realicen el estudio de un pozo en el edificio anexo a la Academia, dentro de otro estudio más amplio de los veneros y manantiales de Córdoba (08-03-2007).

- Aprobar el proyecto de obras de restauración de la sede de la Academia y del edificio anexo redactado por los Arquitectos Sres. Lope López de Rego (Numerario) y Ramírez Laguna (Correspondiente) (08-03-2007).

- Desarrollar un proceso de adjudicación de la realización de las obras a la empresa que se considere más conveniente (08-03-2007).

- Autorizar a la Junta Rectora y al Sr. Director, conjuntamente o por separado, para tomar las decisiones pertinentes en relación con la realización de las obras de restauración de la sede de la Academia y del edificio anexo (08-03-2007).

- Nombrar representantes de la Academia en la LIV Asamblea General de la C.E.C.E.L., que se celebrará en el mes de septiembre de este año en Huesca, al Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director) y al Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Numerario) (29-03-2007).

- Colaborar con la Real Academia de Cultura Valenciana y otras instituciones convocantes del I Seminario de Estudio *Acqua: Fons Vitae* (29-03-2007).

- Aprobar las cuentas de ingresos y gastos de la Academia en el año 2006, previamente visadas por el Sr. Censor y por la Junta Rectora (12-04-2007).

- Aprobar los presupuestos de ingresos y gastos de la Academia para el año 2007, previamente visados por el Sr. Censor y por la Junta Rectora (12-04-2007).

- Avalar la propuesta de concesión del título de Hijo Predilecto de Santaella (Córdoba) al Ilmo. Sr. D. Pablo Moyano Llamas, Académico Numerario (12-04-2007).

- Apoyar la petición de la M. R. y Centenaria Hermandad y Cofradía de Ntra. Sra. de las Angustias (Real Iglesia de San Pablo, de Córdoba) para que sea emitido un sello de correos en el año 2008 -coincidiendo con el 450 aniversario de su fundación- en el que aparezca representada la efigie de Ntra. Sra. de las Angustias (26-04-2007).

- Delegar la representación de la Real Academia en los Sres. Criado Costa (Director) y Porras de la Puente (Correspondiente) en el Curso sobre Heráldica Municipal (Madrid, 16 y 17 de mayo) convocado por la C.E.C.E.L. del C.S.I.C. y la F.E.M.P (03-05-2007).

- Abonar a la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C. la cantidad de cien (100.-) euros correspondiente a la cuota del año 2007 (03-05-2007).

- Autorizar al Ilmo. Sr. D. Antonio Manzano Solano, Académico Numerario, para que en nombre de la Real Academia de Córdoba de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, solicite y gestione ante los Registros de la Propiedad competentes, la inscripción de los bienes inmuebles adjudicados a la Corporación, representada por su Director, el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, en la escritura de aceptación y adjudicación de herencia causada a favor de esta Real Academia por D^a. María Teresa García Moreno, Académica Numeraria que fue de la misma, autorizada en Córdoba, el día 19 de abril de 2007, por el Notario de la misma D. Rafael Díaz-Vieito Piélagos, número 3.642 de su Protocolo (10-05-2007).

- Solicitar uno o dos becarios PRAEM para hacer prácticas en la Real Academia durante el curso 2007-2008 (17-05-2007).

- Centralizar en la Academia las ayudas a Kosovo para enviarlas a la Base de Cerro Muriano (17-05-2007).

- Organizar un ciclo de conferencias sobre “Los microbios y el hombre en el siglo XXI”, que se celebrará en el año 2008, coordinado por el Dr. Casal Román (17-05-2007).

- Delegar la representación de la Academia en el Ilmo. Sr. D. José Cosano Moyano para que asista a la celebración de la Eucaristía en la S.I. Catedral de Córdoba y a la procesión del Santísimo *Corpus Christi* el día 10 de junio, ante la ausencia del Excmo. Sr. Director por asistir a un acto similar en Toledo (31-05-2007).

- Facultar plenamente al Sr. Director para tomar las decisiones que procedan sobre la publicación de las seis conferencias impartidas en el ciclo sobre la Fundación de la ciudad de Córdoba (07-06-2007).

- Autorizar al Sr. Director, D. Joaquín Criado Costa, en la forma más amplia posible, para proceder a la venta de todos o parte de los bienes muebles e inmuebles propiedad de la Academia procedente de la herencia de D^a. María Teresa García Moreno (14-06-2007).

- Testimoniar a la Academia de Ciencias, Artes y Letras de Huelva el sentimiento de pesar de la Corporación por el fallecimiento del Excmo. Sr. D. José Carlos Vílchez

Martín, Presidente de la misma, así como a la familia del finado (05-07-2007).

- Testimoniar a la familia del Académico correspondiente en Granada Dr. D. José Andrés de Molina Redondo el sentimiento de pesar de la Corporación por su fallecimiento (05-07-2007).

- Testimoniar a la familia de la Académica Dr^a D^a M^a Dolores Asquerino Fernández el sentimiento de pesar de la Corporación por su fallecimiento (05-07-2007).

- Agradecer al Excmo. Sr. D. Juan Rafael Cabrera Afonso la ayuda y colaboración prestada a la Real Academia de Córdoba desde su puesto como Director de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias, Letras y Artes de Cádiz en el que ha cesado (05-07-2007).

- Con motivo de la "Adjudicación de las obras de restauración, ampliación y mejora de la Real Academia", se acuerda s ciertos detalles concretos a los empresarios que han concurrido y reunir de nuevo a la Comisión de Obras (05-07-2007).

- Aprobar el contenido del número 152 del *Boletín* de la Real Academia (05-07-2007).

- Felicitar al Correspondiente D. Juan Pedro Monferrer Sala, por el éxito del Congreso "La cultura judeo-árabe de al-Andalus", celebrado del 25 al 28 de junio en Córdoba, de que fue coordinador (05-07-2007)..

- Felicitar a la nueva Corporación Municipal de Córdoba, deseándole toda clase de aciertos en el gobierno de la ciudad (05-07-2007) .

- Felicitar, deseándole muchos éxitos, a la nueva Corporación Provincial de Córdoba (05-07-2007)..

- Felicitar al Correspondiente D. Antonio Bujalance Gómez, por haber denominado el Ayuntamiento de Bujalance una calle con su nombre (05-07-2007)..

- Felicitar al Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Numerario, por el éxito de su conferencia sobre "Valera y Azaña, dos ateneístas ilustres", el 25 de junio en el Ateneo de Madrid, y por haber sido elegido Académico Correspondiente de la Real de la Historia (05-07-2007).

- Felicitar al Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano, Numerario y Censor, por habersele concedido la Medalla de Oro al Mérito en el Servicio de la Abogacía (05-07-2007).

- Celebrar en el curso 2007-2008 una sesión académica extraordinaria y pública en Cabra (Córdoba), en el Conservatorio Elemental de Música "Isaac Albéniz", con intervenciones sobre Isaac Albéniz, sobre D. Juan Valera y sobre su obra "Pepita Jiménez", acto que será coordinado por el Numerario Sr. García García (05-07-2007).

- Autorizar a D^a. Carmen Pérez, a D^a. Esther Herrero y a D^a. Rosario Serrano, del Taller de Empleo "Cultura, Desarrollo y Territorio", para fotografiar el edificio de la Academia para un Catálogo de bienes protegidos del Casco Histórico, pero sólo la fachada exterior y el salón de actos (05-07-2007).

- Con motivo de la "Adjudicación de las obras de restauración, ampliación y mejora de la Real Academia", la Junta Rectora acuerda por unanimidad llevar a cabo las obras según consta en el acta de la sesión (12-07-2007).

- Proceder a la venta de los bienes propiedad de la Academia procedentes de la herencia de la Ilma. Sra. D^a. María Teresa García Moreno, confiándola a la Agencia de la Propiedad Inmobiliaria COINFER, de Córdoba, y autorizando para ello al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa, Director (12-07-2007).

ANEXO XIII

DONACIONES HECHAS A LA ACADEMIA

- Universidad de Córdoba: varios lotes de libros de su fondo editorial. (En varias ocasiones).
- Instituto de España: dos equipos informáticos completos (1.448'34 euros) y mantenimiento anual de los seis ordenadores (498'34 euros). (02-11-2006).
- Dr. D. Juan Fernández Cruz: Diez ejemplares de su libro *Zuheros. Doce meses de una vida*. (02-11-2006).
- Dr. D. Joaquín Criado Costa: Numerosos lotes de libros. (En varias ocasiones).
- D. José Burgos Serrano: un ejemplar de su libro *Mi encuentro con Córdoba, a los 80 años en la Parroquia de la Inmaculada y San Alberto Magno*. (02-11-2006).
- Dra. D^a. Sylvia Lyn Hilton Stow: un importante lote de libros y separatas de su autoría. (02-11-2006).
- D. Bartolomé García Jiménez: un ejemplar de su libro *Nuevos documentos para la Historia de Rute*. (02-11-2006).
- D. Manuel Cobos: un ejemplar del libro *Montilla, dorada en mosto*, de José Cobos Jiménez. (02-11-2006).
- D. Fernando Jiménez Hernández-Pinzón: un ejemplar de su libro *Por el Laberinto del Minotauro*. (02-11-2006).
- D. Rafael Mir Jordano: sendos ejemplares de sus libros *Cuentos de una cuarta y Furtivos*. (09-11-2006).
- D. Alfonso Cabello Jiménez: dos ejemplares de su libro *Acordes*. (09-11-2006).
- Dr. D. José Peña González: un ejemplar de su libro *Valera y Azaña*. (09-11-2006).
- D. Juan León Márquez: un ejemplar del libro *Jornadas Mario López*. (09-11-2006).
- Dr. D. Antonio Rodero Franganillo: un ejemplar del libro *La producción y el consumo de alimentos de origen animal en la Andalucía de la Alta Edad Moderna* y otro del libro *Participación y Democracia. Libro homenaje a D. Antonio Rodero Franganillo*. (09-11-2006).
- Sr. D. Luís Bedmar Encinas: sendos ejemplares de los libros *Música del IV Centenario. 1607-2007. Hijas del Patrocinio de María* y *Boletín 2005 de la Confederación Andaluza de Coros*. (16-11-2006).
- Universidad de Córdoba: un ejemplar del libro *Studia Linguistica et Philologica in Memoriam Feliciano Delgado (1926-2004)*. (16-11-2006).
- D. Antonio Bujalance Gómez: un ejemplar del catálogo de su exposición *Sobre el paisaje*. (16-11-2006).
- D. Francisco Carrasco Heredia: un ejemplar del folleto *Palabras*. (16-11-2006).
- Dr. D. Joaquín Criado Costa: cien ejemplares del libro *La actividad del Instituto de Academias de Andalucía (2000-2005)*, del que es autor. (23-11-2006).
- Dr. D. Antonio Arjona Castro: un ejemplar de su libro *Historia de la villa de Zuheros. Desde la Edad Media a la Modernidad*. (23-11-2006).
- Servicio de Publicaciones de la Universidad de Córdoba: un lote de cuatro libros editados por el mismo.
- D. Luís Ruiz Moreno: un ejemplar de su libro *Pinceladas*.
- Dr. D. Joaquín Criado Costa: cien ejemplares del folleto *Pregón de Córdoba, de las Peñas cordobesas y de San Rafael*, del que es autor. (30-11-2006).

- D. Prudencio Salces Jiménez: un ejemplar de su libro *La república hablanera*. (30-11-2006).
- D. José M^a. Palencia Cerezo: un ejemplar de un libro de su autoría sobre Rafael Romero de Torres y el catálogo de una exposición de pintura. (30-11-2006).
- Dr. D. Joaquín Criado Costa: libros y revistas. (21-12-2006).
- D. Alfonso Cabello Jiménez: dos ejemplares de su libro *Alboradas*. (18-01-2007).
- D. Joaquín Centeno Yáñez: un ejemplar de su libro *Las monedas reselladas de Felipe III y Felipe IV (1603-1659). Estudio y catalogación*. (18-01-2007).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Gonzalo de Porras y Rodríguez de León: un ejemplar del número 59 de la revista *Torre de los Lujanes*. (25-01-2007).
- Asociación Cultural "Aires de Córdoba": una obra original del artista cordobés Francisco Arroyo. (25-01-2007).
- D^a. Rosa Luque Reyes: un lote de libros y otro de artículos de su autoría. (25-01-2007).
- Museo Histórico Municipal de Baena: dos ejemplares del número 1 de la revista *Baena arqueológica*. (01-02-2007).
- Dr. D. José Manuel Recio Espejo: un ejemplar del libro *Museo Cruz Herrera*. (01-02-2007).
- Dr. D. Juan Pedro Monferrer Sala: un ejemplar de su libro *Testamentum Salomonis Arabicum. Edición, traducción y estudio*. (01-02-2007).
- D. Francisco Aguayo Egido: un ejemplar de su libro *La Virgen de la Caridad y el Cristo de la Salud de Guadalcazar. Origen y milagros*. (01-02-2007).
- Mancomunidad de Municipios de la Campiña Sur Cordobesa: dos ejemplares del libro *Campiña Sur Cordobesa. La mirada fértil* y un ejemplar del número 1 de la revista *Patrimonium*. (08 y 22-02-2007).
- Dr. D. Antonio Cruz Casado: un ejemplar de cada uno de los libros *Bohemios, raros y olvidados* y *Silva literaria de varia lección. De Cervantes a Valera*, de los que es editor. (22-02-2007).
- Dr. D. Javier Martín Fernández: un lote de libros de los que es autor o coautor. (22-02-2007).
- Dr. D. Ángel Fernández Dueñas: un ejemplar del folleto *Discurso leído en la inauguración de la Universidad Libre de Córdoba por D. Ricardo Illescas y Jiménez*. (22-02-2007).
- Dr. D. José Peña González: un ejemplar de su libro *Aproximación a D. Juan Valera*. (22-02-2007).
- Dra. D^a. María José Porro Herrera: un ejemplar del libro *En el umbral del siglo XXI. Un lustro de literatura hispánica (2000-2005)*. (22-02-2007).
- D. Rafael Agüera Espejo-Saavedra: dos libros y dos folletos de su autoría. (01-03-2007).
- D. Rafael Frochoso Sánchez: dos separatas de revistas con sendos artículos de su autoría. (01-03-2007).
- Oficina para la Capitalidad Cultural (Ayuntamiento de Córdoba): un ejemplar de la *Memoria de actividades* en el año 2006. (08-03-2007).
- D. Fernando González y Serrano: un ejemplar de su libro *Tú y yo en la Cruz Roja de Navas de San Juan*. (15-03-2007).
- Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de Sevilla: un ejemplar del libro-memoria del IV Congreso de Reales Academias de Bellas Artes de España, celebrado en mayo de 2006 en Sevilla. (15-03-2007).

- D^a. Rosa Luque Reyes: varios ejemplares del *Anuario 2006* de la Asociación de la Prensa de Córdoba y de la *Guía de la Comunicación* editado por la misma. (15-03-2007).

- Dr. D. Manuel Gahete Jurado: un ejemplar de su libro *Rostros de mujer ante el espejo: Poética de la transgresión*. (15-03-2007).

- Dr. D. José Manuel Cuenca Toribio: un ejemplar de una revista egabrense. (12-04-2007)

- Dr. D. José Manuel Recio Espejo: varios libros de los que es autor o coautor. (12-04-2007).

- Museo de Bellas Artes de Córdoba: un ejemplar del libro *Enrique Romero de Torres*, de José M^a. Palencia Cerezo. (19-04-2007).

- D. Juan Kresdez: un ejemplar de su libro *La conjura de Córdoba*. (19-04-2007).

- Ilmo. Sr. Dr. D. José Manuel Cuenca Toribio: un ejemplar de su libro *Historia y Literatura*. (19-04-2007).

- Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa: cien ejemplares del libro *Homenaje al Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa*, editado por el Ateneo de Córdoba, y otros libros. (26-04-2007).

- Dr. D. José Cosano Moyano: un ejemplar de la revista *Culturas del Mediterráneo* (año III, vol. I, 2007). (03-05-2007).

- Dr. D. Joaquín Criado Costa: un "C.D." con catorce canciones cordobesas de Ramón Medina, editado por la Fundación PRASA. (03-05-2007).

- D^a. Isabel Agüera Espejo-Saavedra: un ejemplar de su libro *Recuerdo en la madrugada. Villa del Río: mi pueblo*. (03-05-2007).

- Dr. D. José Manuel Cuenca Toribio: una separata de la revista *Ibero-Americana. América Latina. España. Portugal*, con un artículo suyo. (03-05-2007).

- Dr. D. Joaquín Criado Costa: un ejemplar del "C.D." *Paseos arbolados de los Sotos de Aranjuez. Miradas que hablan. Otoño*, editado por la Comunidad de Madrid. (10-05-2007).

- Dra. D^a. Ana Padilla Mangas: un ejemplar de la publicación *Premios de Honor. 10ª Edición Premios Max de las Artes Escénicas*, que contiene un artículo suyo sobre Antonio Gala. (10-05-2007).

- Dr. D. Joaquín Criado Costa: sendos ejemplares de los libros *Noches sin luna*, de Andrés Alcaraz Alcaraz, y *Los estudios cinematográficos en Aranjuez. La meca del cine español. 1932-1948*, de José Luis Lindo Martínez. (17-05-2007).

- D^a. Julia Hidalgo Quejo: un ejemplar del cartel de la Feria de Mayo, del que es autora. (17-05-2007).

- D. Rubén Osvaldo Chiappero: un lote de libros y revistas y una cinta de vídeo. (17-05-2007).

- Dr. D. Joaquín Criado Costa: sendos ejemplares de los libros *Historia de Meco*, de Francisco Javier García Gutiérrez, *Judíos y limpieza de sangre en Pozoblanco*, de Manuel Moreno Valero, y *Gelves y Fernán Caballero*, de Daniel Pineda Novo. (31-05 y 07-06-2007).

ANEXO XIV

PUBLICACIONES

- Número 13 (2006) del *Boletín de la C.E.C.E.L.*

- Número 150 (enero-junio 2006) del *Boletín de la Real Academia de Córdoba*.

- Número 151 (julio-diciembre 2006) del *Boletín de la Real Academia de Córdoba*.
- *Anuario 2007* de la Real Academia de Córdoba.
- Número 6 (2006) de la revista *Al-Mulk*.
- *Estudios sobre D. Juan Valera*, de Joaquín Criado Costa y Antonio Cruz Casado, eds. (Córdoba, 2006).
- *Estudios sobre Nueva Carteya. I Jornadas de la Real Academia de Córdoba sobre Nueva Carteya*, de Joaquín Mellado Rodríguez, ed. (Córdoba, 2006).
- *Almedinilla: Arqueología, Historia y Heráldica*, de varios autores. (Córdoba, 2007).
- *Monumentos árabes de Córdoba*, de Antonio Arjona Castro. (Córdoba, 2007).
- *La actividad del Instituto de Academias de Andalucía (2000-2005)*, por D. Joaquín Criado Costa.
- *Referencias monetarias en la documentación de la Catedral de Córdoba (siglo XIV)*, de varios autores. (Córdoba, 2007).
- *LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Sociales (C.E.C.E.L.) del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (C.S.I.C.) celebrada en Córdoba en septiembre de 2006*. (Córdoba, 2007).

ANEXO XV

ALTAS DE ACADÉMICOS

- Excmo. Sr. Dr. D. Ramón González Ruiz, Académico Correspondiente en Toledo (02-11-2006).
- Dr. D. José Manuel Recio Espejo, Académico Correspondiente en La Línea de la Concepción (Cádiz) (02-11-2006).
- Dr. D. Antonio Torres Gómez, Académico Correspondiente en Cieza (Murcia) (02-11-2006).
- D^a. Rosa Luque Reyes, Académica Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrita a la Sección de Ciencias Morales y Políticas (25-01-2007).
- Dr. D. Javier Martín Fernández, Académico Correspondiente con residencia en Córdoba, adscrito a la Sección de Ciencias Morales y Políticas (01-02-2007).
- Ilmo. Sr. D. José Roldán Cañas, Académico Numerario adscrito a la Sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales (Electo el 19-04-2007).
- D^a. María José Ruiz López, Académica Correspondiente en Montilla (Córdoba) (03-05-2007).
- D. Antonio Luís Cortés Peña, Académico Correspondiente en Granada (03-05-2007).
- D. Diego Ledro Molina, Académico Correspondiente en Sevilla (03-05-2007).
- D. Luís Ruiz Moreno, Académico Correspondiente en Fernán-Núñez (Córdoba) (03-05-2007).
- D. José Morillo-Velarde Serrano, Académico Correspondiente en Madrid (03-05-2007).
- D. Enrique Ponce Martínez, Académico Correspondiente en Navas de San Juan (Jaén) (03-05-2007).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Corredor Martínez, Académico Correspondiente en Granada (03-05-2007).
- D. Fernando Rodríguez Lafuente, Académico Correspondiente en Madrid (03-05-2007).

ANEXO XVI

BAJAS DE ACADÉMICOS

- Dr. D. Francisco Javier Ayala Carcedo, Correspondiente en Madrid. Falleció el 29 de noviembre de 2004 (02-11-2006).
- Ilmo. Sr. D. Julio Aumente Martínez-Rücker, Correspondiente en Madrid. Falleció el 29 de julio de 2006 (02-11-2006).
- Dr. D. Christian Ewer, Correspondiente en Madrid. Falleció el 4 de septiembre de 2006 (02-11-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Fernández Cruz, Numerario adscrito a la Sección de Ciencias Exactas, Físicas, Químicas y Naturales. Falleció el 17 de diciembre de 2006 (21-12-2006).
- Excmo. Sr. Dr. D. Antonio Fernández de Molina y Cañas, Correspondiente en Bujalance (Córdoba). Falleció el 19 de febrero de 2007 (01-03-2007).
- Ilmo. Sr. D. Rafael Castejón Calderón, Correspondiente en Madrid. Falleció el 8 de junio de 2007 (14-06-2007).
- Dr. D. José Andrés de Molina Redondo, Correspondiente en Granada. Falleció el 3 de julio de 2007 (25-6-1978).
- Dr^a D^a María de los Dolores Asquerino Fernández, Académica Correspondiente en situación de excedencia. Falleció en Córdoba el 18 de julio de 2007.
- D. Juan Vacas Montoro, Correspondiente en Jaén. Falleció el 5 de agosto de 2007.
- Dr. D. Abert de Scoville, Correspondiente en Lieja (Bélgica), de acuerdo con la normativa vigente. (03-09-2007).

ANEXO XVII

INSTITUTO DE ACADEMIAS DE ANDALUCÍA

- Como Secretario General del Instituto de Academias de Andalucía, el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, asistió a todas las reuniones del Pleno y de la Junta de Gobierno del Instituto.
- Asistió igualmente al acto de apertura del curso 2006-2007, celebrado el 18 de noviembre en Benalup-Casas Viejas (Cádiz), en el que en función de su cargo leyó la Memoria del curso 2005-2006. Igualmente asistieron otros seis Académicos cordobeses.
- El 21 de abril asistió a los actos del Día del Instituto de Academias de Andalucía 2007, celebrados en Montilla (Córdoba), junto con otros veintiséis Académicos cordobeses. Pronunció la lección magistral el Académico Numerario de ésta Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, que fue presentado por el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa.
- Y asistió el 6 de junio al acto del Día de las Academias de Sevilla, organizado por el Instituto.
- El Excmo. Sr. D. Gonzalo Piédrola Angulo, Presidente del Instituto, asistió el 21 de junio a la sesión académica y a la cena de clausura del curso 2006-2007.

ANEXO XVIII**INSTITUTO DE ESPAÑA**

- Como Academia Asociada al Instituto de España, las relaciones con éste han sido magníficas, como viene siendo habitual.
- El Instituto ha corrido con los gastos de mantenimiento de los equipos informáticos de la Academia.
- Se han enviado todas las publicaciones a la totalidad de las Academias que integran el Instituto, incluidas las Asociadas.
- El Excmo. Sr. D. Salustiano del Campo Urbano, Presidente del Instituto, asistió el 21 de junio a la sesión académica y a la cena de clausura del curso 2006-2007.

ANEXO XIX**CONFEDERACIÓN ESPAÑOLA DE CENTROS DE ESTUDIOS LOCALES (C.E.C.E.L.) DEL C.S.I.C.**

- Como Vocal de la Junta de Gobierno de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C., el Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa, Director de la Academia, asistió a todas las reuniones del Pleno y de la Junta de Gobierno de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales.
- Las publicaciones de la Academia de Córdoba han sido enviadas a la totalidad de los Centros integrados en la C.E.C.E.L.
- Del 20 al 23 de septiembre se celebró en Córdoba, la LIII Asamblea General de la C.E.C.E.L. organizada por la Real Academia. Los actos se celebraron con toda brillantez a juicio de los congregados, unas cien personas, que asistieron a las sesiones de trabajo y a los numerosos actos turístico-culturales y sociales.

ANEXO XX**AUTORIDADES Y PERSONALIDADES QUE VISITARON LA ACADEMIA**

- Ilma. Sra. Dra. D^a. Ángela Madrid Medina, Presidenta de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L. del C.S.I.C. y Presidenta del Instituto de Estudios Manchegos, de Ciudad Real) (20 al 23-09-2006).
- Excmo. Sr. Dr. D. Ramón Corzo Sánchez, Vicepresidente de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C. (En varias ocasiones).
- D. Ernesto Fernández-Xesta Vázquez, Tesorero de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C. (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Wifredo Rincón García, Representante del C.S.I.C. en la C.E.C.E.L. (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. José Aparicio Pérez, Secretario General de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C. (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. D. Ramón Carrilero Martínez, Director del Instituto de Estudios Albacetenses, de Albacete (20 al 23-09-2006).
- D. Julián de Mora Moreno, Secretario del mismo (20 al 23-09-2006).
- Dr. D. Francisco Javier García Gutiérrez, Presidente del Instituto de Estudios Complutenses, de Alcalá de Henares (Madrid) y Vocal de la C.E.C.E.L. (20 al 23-09-

2006).

- D. Francisco Viana Gil, Secretario del mismo Instituto (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Santo Matas, Director del Instituto Alicantino de Cultura “Juan Gil Albert”, de Alicante (20 al 23-09-2006).
- Dr. D. Adrián Espí Valdés, ex-Director del mismo (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Carmelo Luís López, Director de la Institución “Gran Duque de Alba”, de Ávila.(20 al 23-09-2006).
- D^a. Elena Hidalgo Muñoz, Vicepresidenta del Centro de Estudios Benaventinos “Ledo del Pozo”, de Benavente (Zamora).(20 al 23-09-2006).
- D. Emiliano Pérez Mencía, Secretario del mismo.(20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Alberto Cayetano Ibáñez Pérez, Director de la Institución “Fernán González” (Academia Burgense), de Burgos, y Vocal de la C.E.C.E.L. (20 al 23-09-2006).
- D. Vicente Ruiz de Mencía, Secretario de la misma Institución.(20 al 23-09-2006).
- D. José Manuel López Gómez, Vicedirector de la misma Institución (20 al 23-09-2006).
- Excmo. Sr. Dr. D. Javier de Navascués y de Palacio, Presidente de la Real Academia Provincial de Bellas Artes de Cádiz (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Fernando Sánchez García, Secretario General de la misma (20 al 23-09-2006).
- D. Francisco Herrera Clavero, Vocal del Instituto de Estudios Ceutíes, de Ceuta (20 al 23-09-2006).
- Dr. D. Carlos Posac Mon, Vicedirector del mismo y Vocal de la C.E.C.E.L. (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. José Ignacio Martín Benito, Presidente del Centro de Estudios Mirobribenses, de Ciudad Rodrigo (Salamanca) (20 al 23-09-2006).
- D^a. María de la Paz de Salazar y Acha, Vocal del mismo (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. D. Pére Freixas Camps, Director del Patronato “Francesc Eiximenis” y Secretario del “Institut d’Estudis Gironins”, de Gerona (20 al 23-09-2006).
- D. Carles Sapena Aznar, Secretario del mismo Patronato (20 al 23-09-2006).
- D. Luís del Monte Santos, Consejero de la Institución Provincial de Cultura “Marqués de Santillana”, de Guadalajara, y Vocal de la C.E.C.E.L. (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. D. Fernando Alvira Banzo, Director del Instituto de Estudios Altoaragoneses, de Huesca (20 al 23-09-2006).
- D^a. Pilar Alcalde Arantegui, Secretaria General del mismo (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. José M^a. Sillero Fernández de Cañete, Director del Instituto de Estudios Giennenses, de Jaén (20 al 23-09-2006).
- D. Salvador Martín de Molina, Secretario del mismo (20 al 23-09-2006).
- Dr. D. Víctor Montelongo Parada, Presidente de la Sociedad Científica “El Museo Canario”, de Las Palmas de Gran Canaria, y Vocal de la C.E.C.E.L. (20 al 23-09-2006).
- Dr. D. Cristóbal García del Rosario, Vicepresidente de la misma Sociedad (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. D. José Miguel Delgado Idarreta, Director del Instituto de Estudios Riojanos, de Logroño (20 al 23-09-2006).
- D. Enrique Ramalle Gomara, Secretario de la misma (20 al 23-09-2006).
- Ilmo. Sr. D. Jaime de Salazar y Acha, Vicedirector de la Real Academia Matritense

de Heráldica y Genealogía, de Madrid (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. D. Manuel Fuertes de Gilbert y Rojo, Barón de Gavín, Censor de la misma (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Luís Miguel Aparisi Laporta, Administrador del Instituto de Estudios Madrileños, de Madrid (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Juan González Castaño, Vicedirector de la Real Academia "Alfonso X el Sabio", de Murcia (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Santiago Delgado Martínez, Secretario General de la misma (20 al 23-09-2006).

- D. Julio Rodríguez González, Secretario del Grupo Marcelo Macías, de Orense (20 al 23-09-2006).

- D. Pedro Miguel Barreda Marcos, Vicepresidente de la Institución "Tello Téllez de Meneses", de Palencia (20 al 23-09-2006).

- D. César González Mínguez, Vocal de la misma (20 al 23-09-2006).

- D. Francesc Xavier del Hoyo Bernat, Secretario del Institut d'Estudis Balearics, de Palma de Mallorca (20 al 23-09-2006).

- Dra. D^a. María Barceló Crespí, Directora de la Sociedad Arqueológica Lul-Liana, de Palma de Mallorca (20 al 23-09-2006).

- D. Guillermo Roselló, de la misma Sociedad (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. José Carlos Valle Pérez, Director del Museo de Pontevedra y Vocal y ex-Presidente de la C.E.C.E.L. del C.S.I.C. (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Eugenio García Zarza, Presidente del Centro de Estudios Salmantinos, de Salamanca (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. José M^a. Alonso del Val, Vicepresidente del Centro de Estudios Montañeses, de Santander (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. D. Rafael Cantalejo San Frutos, Tesorero de la Academia de Historia y Arte de San Quirce, de Segovia (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio Linage Conde, Académico de la misma (20 al 23-09-2006).

- Excmo. Sr. Dr. D. Antonio de la Banda y Vargas, Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de Sevilla (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. Dr. D. Argimiro Cálama Rosellón, Presidente del Centro de Estudios Sorianos, de Soria (20 al 23-09-2006).

- Ilma. Sra. Dra. D^a. Desamparados Cabanes Pecourt, Vocal de la Real Academia de Cultura Valenciana, de Valencia (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. José Vicente Gómez Bayarri, Vocal de la misma (20 al 23-09-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Pedro García Álvarez, Presidente del Instituto de Estudios Zamoranos "Florián de Ocampo", de Zamora (20 al 23-09-2006).

- Dr. D. Esteban Sarasa Sánchez, Director de la Sección de Estudios Medievales de la Institución "Fernando el Católico", de Zaragoza, y Vocal de la C.E.C.E.L. (20 al 23-09-2006).

- Excma. Sra. Dra. D^a Carmen Calvo Poyato, Ministra de Cultura (05-10-2006).

- Excma. Sra. D^a. Rosa Aguilar Rivero, Alcaldesa de Córdoba (05-10-2006).

- Excmo. Sr. Dr. D. José Manuel Roldán Noguerras, Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).

- D. Enrique Ponce Martínez, "Enrique Ponce", matador de toros. (05-10-2006).

- Ilmo. Sr. D. Eduardo Baena Ruiz, Presidente de la Audiencia Provincial de Córdoba (En varias ocasiones).

- Ilmo. Sr. D. Jesús M^a. Ruiz García, Subdelegado del Gobierno de la Nación en Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. Dr. D. Juan Antonio Caballero Molina, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Luis Rodríguez García, Teniente Alcalde de Cultura del Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- D. Marcelino Ferrero Márquez, Concejal de Ferias y Festejos del Ayuntamiento de Córdoba (05-10-2006).
- D. Rafael Jaén Toscano, Concejal del Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- D^a. María Antonia Cuadrado Muñoz, Concejala del Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Domingo Suárez Suárez, Jefe de la Unidad de Policía Nacional adscrita a la Junta de Andalucía, en Córdoba (En varias ocasiones).
- D. Francisco Castellero Rey, Presidente de la Federación de Peñas Cordobesas (05-10-2006).
- D^a. Juana Romero González, Gerente de la Fundación PRASA, de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Juan Moreno Gutiérrez, Presidente del Cabildo Catedral de Córdoba y de CAJASUR (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Julio Tomás Díaz de la Cuesta, Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Luís Corral Mora, Decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez, Decano de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- D^a. María Victoria García de la Cruz y Pineda de las Infantas, Representante del Ilustre Colegio de Abogados de Córdoba (05-10-2006).
- D. Ángel Marín Cano, empresario (05-10-2006).
- D. Domingo Marín Rojas, empresario (05-10-2006).
- Excmo. Sr. D. Miguel Sánchez Pérez, General de Brigada de la Guardia Civil (En varias ocasiones).
- D. Victoriano Cuevas (“Victoriano Valencia”), ex-matador de toros y empresario (05-10-2006).
- D. Rafael Cabrera Artero, empresario (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. José Antonio Martín-Caro Sánchez, Fiscal Jefe de la Audiencia Provincial de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Aguilar Rivera, Subdelegado de Defensa en Córdoba (En varias ocasiones).
- D^a. Aurora Atoche Navarro, Directora de la Obra Social y de la Fundación CAJASUR (En varias ocasiones).
- Excma. Sra. Dra. D^a. Isabel González Roncero, Vicerrectora de Internacionalización y Cooperación de la Universidad de Córdoba (02-11-2006).
- Ilmo. Sr. Dr. D. Carlos Lao, Director de la Escuela Universitaria de Ingeniería de Minas y de Obras Públicas de Belmez de la Universidad de Córdoba (02-11-2006).
- Ilma. Sra. Dra. D^a. Regina Gallego Viejo, Vicedecana de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Córdoba (02-11-2006).
- D. Diego Chacón Morales, Diputado 1º del Colegio de Abogados de Lucena (02-11-2006).

- Ilmo. Sr. Dr. D. Miguel Alcaide García, Director de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrónomos y de Montes de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. Dr. D. José Naranjo Ramírez, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Carlos Álvarez Abeilhé, General Jefe de la BRIMZ-X “Guzmán el Bueno”, con sede en Cerro Muriano, y Comandante Militar de Córdoba (En varias ocasiones).
- D. Andrés del Campo García-Courtois, Presidente de las Comunidades de Regantes de España (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Sánchez Zamorano, Presidente de la Sala Segunda de la Audiencia Provincial de Córdoba (En varias ocasiones).
- Sra. D^a. Antonia Parrado Rojas, Teniente Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Córdoba (En varias ocasiones).
- D. Francisco Alcalde Moya, Presidente de la Agrupación de Hermandades y Cofradías de Córdoba (14-12-2006).
- Ilma. Sra. D^a. Guadalupe Suárez de Tangil, Vda. de Cruz-Conde (14-12-2006).
- Ilmo. Sr. D. Fernando Cruz-Conde y Suárez de Tangil, Canónigo de la S.I. Catedral de Córdoba y Vicepresidente de CAJASUR (14-12-2006).
- Excma. Sra. D^a. Julia Angulo Romero, Vicerrectora de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Excmo. Sr. D. Manuel Torralbo Muñoz, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (En varias ocasiones).
- Ilmo. Sr. D. Esteban Morales Sánchez, Delegado Provincial de Justicia (11-01-2007).
- Ilmo. Sr. D. José Ramón Berdugo, Magistrado del Tribunal Supremo (11-01-2007).
- Ilmo. Sr. D. José Rebollo Puig, Decano del Colegio de Abogados de Córdoba (11-01-2007).
- Ilmo. Sr. D. José Ignacio Criado García-Legaz, Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil en Córdoba (11-01-2007).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Paniagua Molina, Alcalde de Aguilar de la Frontera (Córdoba) (14-02-2007).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Ramírez Moyano, Alcalde de Nueva Carteya (Córdoba) (02-03-2007).
- Excmo. Sr. D. Juan José Ruiz Sánchez, Vicerrector de la Universidad de Córdoba (08-03-2007).
- Ilmo. Sr. D. Valentín Priego Gómez, Delegado Provincial de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía (08-03-2007).
- D. Luis Carreto Clavo, Presidente de la Confederación de Empresarios de Córdoba (CECO) (08-03-2007).
- Excmo. Sr. D. Ricardo Álvarez-Espejo García, General Jefe de la Brigada Mecanizada “Guzmán el Bueno” X, con sede en Cerro Muriano (12-04-2007).
- Ilmo. Sr. D. Francisco Pulido Muñoz, Presidente de la Diputación Provincial de Córdoba (28-04-2007).
- Ilmo. Sr. D. Antonio Cano Reina, Alcalde de Almedinilla (Córdoba) (28-04-2007).
- Excmo. Sr. D. Antonio León Villaverde, General de Brigada en la reserva (En varias ocasiones).

- Excmo. Sr. D. Salustiano del Campo Urbano, Presidente del Instituto de España (21-06-2007).

- Excmo. Sr. D. Gonzalo Piédrola Angulo, Presidente del Instituto de Academias de Andalucía (21-06-2007).

- Excmo. Sr. D. Ramón González Ruiz, Director de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo (21-06-2007).

- Excma. Sra. D^a. María del Carmen Maroto Vela, Presidenta de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental en Granada (21-06-2007).

- Excmo. Sr. D. Benito Valdés Castrillón, Presidente de la Real Academia Sevillana de Ciencias (21-06-2007).

- Ilmo. Sr. D. Juan González Palma, Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Lucena (21-06-2007).

ANEXO XXI

AGRADECIMIENTOS DE LA ACADEMIA

- A la Fundación PRASA, al Ayuntamiento de Córdoba, a la Diputación Provincial, a la Universidad de Córdoba, a CAJASUR, al Cabildo Catedral de Córdoba y a la Junta de Andalucía (Delegaciones Provinciales de Cultura y de Obras Públicas), por su patrocinio -la primera- y su colaboración -las demás instituciones y organismos- en la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba y organizada por la Academia, del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- Al Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director), al Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Numerario) y al Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Aranda Doncel (Numerario), por la organización y desarrollo de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 CON GRAN éxito (02-11-2006).

- A las Ilmas. Sras. Dras. D^a. María José Porro Herrera (Secretaria), Ana Padilla Mangas (Vicesecretaria) y D^a. María del Carmen Liñán Maza (Correspondiente), por la organización y montaje en la Diputación Provincial de la Exposición Bibliográfica con fondos de los Centros de la C.E.C.E.L. con motivo de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Nieto Cumplido y a D. Pedro Marfil Ruiz, por sus explicaciones en la visita guiada a la Mezquita Catedral, dentro de los actos de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. D. Antonio Vallejo Triano y a D. José Escudero Aranda, por sus explicaciones en la visita guiada al Complejo Arqueológico de Medina Azahara, dentro de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- A la Ilma. Sra. D^a. Mercedes Valverde Candil, por su colaboración y sus explicaciones en la visita guiada al Museo de Julio Romero de Torres, del que es Directora, dentro de los actos de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en

Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. D. Francisco García Delgado, Delegado Provincial de la Consejería de Obras Públicas de la Junta de Andalucía, por sus magistrales explicaciones en la visita guiada a las “Actuaciones sobre el río Guadalquivir, la Puerta del Puente y la Calahorra” y su colaboración en los actos de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. Presidente del Cabildo Catedral de Córdoba, D. Juan Moreno Gutiérrez, por su colaboración en los actos de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- A la Ilma. Sra. D^a. Mercedes Mudarra Barrero, Delegada Provincial de Cultura de la Junta de Andalucía, por su colaboración en los actos de la LIII Asamblea General de la Confederación Española de Centros de Estudios Locales (C.E.C.E.L.) del C.S.I.C., celebrada en Córdoba del 20 al 23 de septiembre de 2006 (02-11-2006).

- A la becaria PRAEM de la Universidad de Córdoba D^a. María Teresa Ruiz Gómez, por su celo e interés por la Academia y la efectividad de su trabajo durante el tiempo que ha permanecido en ella (09-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. José Cosano Moyano, por sus gestiones para la redacción terminación de la Página Web de la Academia (09-11-2006).

- Al Excmo. Sr. General D. Carlos Álvarez Abeilhé, Jefe de la BRIMZ-X “Guzmán el Bueno” (Cerro Muriano) y a todo el personal bajo su mando, por las atenciones a los Académicos el 3 de noviembre en la visita que éstos realizaron a las instalaciones de la Brigada (09-11-2006).

- Al Centro Filarmónico Egabrense y a su Presidente, D. José Fernández Álvarez, las atenciones y la acogida dispensadas a los Académicos el 8 de noviembre (09-11-2006).

- A los Sres. Hidalgo del Moral y Carrasco Heredia, por su dibujo y su texto, respectivamente, para las felicitaciones navideñas (16-11-2006).

- Al Ayuntamiento de Nueva Carteya (Córdoba), por la acogida a los señores Académicos el día 2 de marzo en la visita institucional a la villa para presentar el libro *Estudios sobre Nueva Carteya*, así como por la imposición de la Insignia de oro de la villa a D. Joaquín Criado Costa y a D. Joaquín Mellado Rodríguez (08-03-2007).

- A la Asociación Cultural Aires de Córdoba, por su acuerdo de poner un almendro con el nombre de D. Joaquín Criado Costa (Director) y otro con el de esta Real Academia en el proyectado “Bosque de Esperanza”, en terrenos del antiguo Centro Penitenciario (Cárcel) de Córdoba (12-04-2007).

- Al Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Córdoba, D. Juan José Asenjo Pelegrina, por su invitación para que el Director de la Academia se integrara en la presidencia oficial de la procesión del Santo Entierro el Viernes Santo (12-04-2007).

- Al Ilmo. Sr. D. Rafael Díaz-Vieito y Piélagos, Notario, por su generosidad con la Academia al no cobrar sus honorarios por la firma de una escritura el 19 de abril y la deferencia al desplazarse personalmente a la sede de la Corporación (26-04-2007).

- A los Ilmos. Sres. D. Rafael Mir Jordano y D. Antonio Manzano Solano, Numerarios y Juristas, su generosidad con la Real Academia en la gestión de la herencia de la Numeraria fallecida Ilma. Sra. D^a. María Teresa García Moreno (26-04-2007).

ANEXO XXII**FELICITACIONES DE LA ACADEMIA**

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio López Ontiveros, Numerario, por haber sido nombrado Hijo Predilecto de la Subbética.(02-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González por haber obtenido el Premio periodístico “Dionisio Alcalá Galiano” (02-11-2006).

- Al Excmo. Sr. Dr. D. Juan Rafael Cabrera Alfonso por haber sido reelegido Director de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias, Letras y Artes, de Cádiz (02-11-2006).

- Al Excmo. Sr. Dr. D. Pedro García Barreno por su ingreso, el 29 de octubre, en la Real Academia Española (02-11-2006).

- A D. Julio Sánchez Luque por habersele dedicado la programación de la Semana Lírica de Córdoba (02-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado, por la publicación de su libro *Miguel Castillejo: La acción y la palabra* ((09-11-2006).

- A los Ilmos. Sres. D. Luís Bedmar Encinas y D. Julián García García, Numerarios, por sus respectivas intervenciones en la sesión extraordinaria celebrada en Cabra el 8 de noviembre (09-11-2006).

- A la Fundación Sánchez-Ramade, por la creación de la Cátedra “Sánchez-Ramade” de Iniciativa + Innovación (23-11-2006).

- A la Excma. Sra. D^a. Isabel de León Borrero, Marquesa de Méritos, por haber sido elegida Presidenta de la Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría, de Sevilla (23-11-2006).

- A los Excmos. Sres. D. Eduardo Roca Roca, D. Antonio de la Banda y Vargas y D. Francisco M^a. Baena Bocanegra, por haberseles concedido la Medalla de Honor del Instituto de Academias de Andalucía, así como al primero de ellos por haber sido nombrado Presidente de Honor del Instituto (23-11-2006).

- A los Ilmos. Sres. D. Fernando López Mora y D. Antonio López Ontiveros, por haber sido nombrados Correspondientes de la Real Academia de la Historia en Almería y en Luque (Córdoba) respectivamente (30-11-2006).

- Al Excmo. Sr. D. Manuel del Campo y del Campo, por haber sido elegido Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de San Telmo, de Málaga (30-11-2006).

- Al Ilmo. Sr. D. Francisco Villamandos de la Torre, por haber sido nombrado Decano de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad de Córdoba (21-12-2006).

- Al Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director), por el éxito del merecido y multitudinario homenaje que le tributó el día 10 de enero de 2007 el Ateneo de Córdoba en varios salones de las Bodegas Campos (11-01-2007).

- Al M.I. Sr. D. Santiago Gómez Sierra por su nombramiento de Presidente de CAJASUR (25-01-2007).

- A D. Antonio Selva Iniesta, por haber sido nombrado Director del Instituto de Estudios Albacetenses “Don Juan Manuel” (25-01-2007).

- Al Excmo. Sr. D. Fernando Solsona Motrel, por haber resultado elegido Presidente de la Real Academia de Medicina de Zaragoza (01-02-2007).

- Al Excmo. Sr. D. José Ángel García Rodríguez, por haber sido nombrado Presidente de la Real Academia de Medicina de Salamanca (08-02-2007).

- Al Dr. D. José Manuel Recio Espejo, Correspondiente, por haber sido nombrado Presidente del Patronato de las Reservas Naturales de las Zonas Húmedas del Sur de Córdoba (08-02-2007).

- A D^a. Juana Castro Muñoz, Correspondiente, por habersele concedido la Medalla de Andalucía (22-02-2007).

- A la nueva Mesa de la Real Academia de Bellas Artes de Santa María de la Arrixaca, de Murcia, encabezada por el Excmo. Sr. D. Francisco Marín Hernández como Director (22-02-2007).

- A D^a. Isabel Agüera Espejo-Saavedra, Correspondiente, por habersele concedido una distinción por la Junta de Andalucía (22-02-2007).

- A la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba y a su Director, Ilmo. Sr. D. Antonio López Ontiveros, por haber sido distinguida por la Junta de Andalucía (22-02-2007).

- A los Correspondientes D. Manuel Casal Román y D. Juan Vacas Montoro, por haber obtenido, a propuesta de la Academia, los premios "Averroes de Oro" a las Ciencias Médicas y a las Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes respectivamente, convocados por el Círculo Cultural Averroes, de los Informadores Técnicos Sanitarios (01-03-2007).

- Al Dr. D. Enrique Aguilar Gavilán (Correspondiente) y al Ilmo. Sr. Dr. D. Antonio López Ontiveros (Numerario) por haber sido nombrados Socios Honorarios de la Asociación de Alumnos y Ex-alumnos de la Cátedra Intergeneracional de la Universidad de Córdoba (15-03-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Gahete Jurado (Numerario), por haber obtenido el Premio de Poesía Ateneo de Sevilla (15-03-2007).

- Al Excmo. Sr. D. Pablo García Baena (Académico de Honor) y al Ilmo. Sr. D. José Antonio Muñoz Rojas (Académico Correspondiente), por haber obtenido los Premios Andalucía de la Crítica, en las modalidades de Poesía y de Narrativa respectivamente (29-03-2007).

- A los organizadores e intervinientes en la lectura teatral realizada en conmemoración del Día Mundial del Teatro el 22 de marzo en la Real Academia. (29-03-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Ángel Fernández Dueñas, Numerario, por su pregón médico de la Semana Santa de Córdoba (29-03-2007).

- Al Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro, Numerario, por haber sido denominada con su nombre la Escuela Superior de Arte Dramático de Córdoba (29-03-2007).

- Al Ilmo. Sr. D. Pablo Moyano Llamas, Numerario, por haber sido nombrado Hijo Predilecto de la villa de Santaella (Córdoba) (26-04-2007).

- A la Dra. D^a. María Rodal Nadales, Correspondiente de ésta, por haber sido nombrada Correspondiente de la Academia granadina de Buenas Letras (03-05-2007).

- A D^a. Julia Hidalgo Quejo, Correspondiente, por la magnífica factura del cartel de la Feria de Mayo (31-05-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Hernando Luna, Numerario, por el homenaje que le tributó el Seminario "Antonio Carbonell" de la Escuela Universitaria Politécnica de Belmez (31-05-2007).

- Al Dr. D. Juan José Primo Jurado, Correspondiente, por haber dado el pregón de la Feria Taurina de Córdoba 2007 (31-05-2007).

- A la Ilma. Sra. Dra. D^a. Ana Padilla Mangas, Numeraria, por la dirección de la obra teatral "Las arrecogías del Beaterio de Santa María Egipcíaca", de José Martín Recuerda (31-05-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Manuel Nieto Cumplido (Numerario) y a D. Rafael Frochoso Sánchez (Correspondiente), por la publicación y presentación del libro *Referencias monetarias en la documentación de la Catedral de Córdoba (siglo XIV)*, del que son coautores (31-05-2007).

- Al Ilmo. Sr. D. Luís Bedmar Encinas (Numerario), por el concierto de piano que en su homenaje se celebró el 5 de junio en el Real Círculo de la Amistad. (07-06-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. Julián García García, por haber montado el Museo Histórico Municipal de Carcabuey (Córdoba) (07-06-2007).

- Al Ilmo. Sr. D. Enrique Ponce Martínez, Correspondiente, por habersele concedido la Medalla al Mérito en las Bellas Artes (14-06-2007).

- A la Dra. D^a. María Rosal Nadales, Correspondiente, por haber obtenido el Premio poético “Alegría”, de Santander (14-06-2007).

- Al Correspondiente D. Francisco Solano Márquez Cruz, por la publicación de su libro *Los monumentos de Córdoba en el bolsillo* (14-06-2007).

- Al Excmo. Sr. Dr. D. Joaquín Criado Costa (Director), por haber sido elegido Académico Correspondiente en Córdoba de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo (14-04-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Numerario, por la misma razón (14-06-2007).

- Al Dr. D. Juan Pedro Monferrer Sala, Correspondiente, por el éxito del Congreso “La cultura judeo-árabe de al-Andalus”, celebrado del 25 al 28 de junio en Córdoba, del que fue colaborador (05-07-2007).

- A la nueva Corporación Municipal de Córdoba, deseándole toda clase de aciertos (05-07-2007).

- A la nueva Corporación Provincial de Córdoba, deseándole muchos éxitos (05-07-2007).

- A D. Antonio Bujalance Gómez, Correspondiente, por haber rotulado el Ayuntamiento de Bujalance una calle con su nombre (05-07-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Numerario, por su conferencia sobre “Valera y Azaña, dos ateneístas ilustres”, pronunciada el 25 de junio en el Ateneo de Madrid (05-07-2007).

- Al Ilmo. Sr. D. Rafael Mir Jordano, Numerario y Censor, por habersele concedido la Medalla al Mérito en la Abogacía (05-07-2007).

- Al Ilmo. Sr. Dr. D. José Peña González, Numerario, por haber sido nombrado Académico Correspondiente por la Real Academia de la Historia (05-07-2007).